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Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco,

descartó buscar la candidatura a la presi-

dencia de México y discrepó del aisla-

miento de Movimiento Ciudadano

rumbo a las elecciones del siguiente año.

A través de un video, el mandatario

estatal aseguró que se concentrará en

cerrar bien su gobierno y dijo que

estará atento a lo que suceda en

Movimiento Ciudadano con la esperan-

za de que en algún momento reaccione.

“He decidido que no buscaré la

candidatura a la presidencia por

Movimiento Ciudadano. Concentraré

todos mis esfuerzos en cerrar bien mi

gobierno y cuidar mi estado y defen-

der a Jalisco. Estaré atento a lo que

sucede en MC y en los partidos de

oposición, con esperanza en que en

algún momento reaccione”.

“Nuestro Movimiento no debería

haber optado por el camino del aisla-

miento. No apoyamos la forma en que

se ha planteado la alianza, pero tampo-

co mostramos disposición para encon-

trar una fórmula que sí funcione. No

está bien”, exaltó.

Señaló que no aceptará ninguna can-

didatura para ser senador o diputado:

“No ando buscando hueso, mucho

menos aceptaría alguna invitación para

ser embajador o funcionario público”.

“Todo mi empeño estará concentra-

do en cerrar este ciclo como un buen

gobernador de Jalisco, terminaré mi

paso por la política con el orgullo de

tener el respeto y cariño de mucha

gente, concluiré mi gobierno con ente-

reza, trabajando a tope, sin distraccio-

nes”, confirmó.

Por su parte, el dirigente nacional de

MC, Dante Delgado, informó hace unos

días que el proceso para la selección de

su candidato presidencial iniciará en

noviembre, de acuerdo a como lo marca

la ley, pese a que Morena y la oposición

ya comenzaron sus procesos internos.

Detalló que el 14 de julio realizarán el

consejo nacional para definir las reglas

para el proceso que inicia en noviembre

y será hasta el 5 de diciembre cuando

MC defina quién es su candidato.
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En sesión extraordinaria el Consejo

General del INE aprobó la metodología

y catálogo de programas para el moni-

toreo sobre las precampañas y cam-

pañas del proceso electoral 2023-2024

en los programas en radio y televisión

que difundan noticias.

En esta ocasión el monitoreo de

medios tendrá una nueva categoría, la

de programa de análisis debates y opi-

nión, desde el periodo de precampañas,

que incluye programas de televisión

pública, así como de espectáculos.

El consejero Martín Faz Mora

explicó que para el periodo de precam-

pañas, el catálogo de programas de

radio y televisión que difunden noticias

estará integrado por 59 noticiarios de

mayor audiencia, 10 programas de

espectáculos o de revista, cuatro pro-

gramas de análisis y opinión para un

total de 73 programas.

En el periodo de campaña –dijo- se

consideraron 489 noticiarios de mayor

audiencia, 10 programas de espectácu-

los o revista, de opinión o análisis para

un total de 503 programas en las 32

entidades del país.

La consejera Carla Humphrey des-

tacó que además de las variables ya

establecidas como tiempos de transmi-

sión, géneros periodísticos, valoración

de la información, recursos técnicos

usados para presentar la información,

importancia de las noticias, registro de

encuestas, igualdad de género y no dis-

criminación, uso de lenguaje incluyen-

te y no sexista, y violencia política con-

tra las mujeres en razón de género.

Afirmó principal innovación que se

propone es incluir cinco nuevas varia-

bles que permitirán tener una metodo-

logía más balanceada que son: enfoque

de la cobertura que dan los medios a las

precandidatos y candidatos, candidatu-

ras postuladas mediante acciones afir-

mativas, presencia de estereotipos rela-

cionados con grupos en situación de

discriminación, vínculos de temas de

interés público con actores políticos y

actos de violencia política contra per-

sonas precandidatas y candidatas.

Así, la secretaria Ejecutiva emitirá

una convocatoria dirigida a instituciones

de Educación Superior para participar en

la realización de dicho monitoreo.
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México se sumó este viernes a la

Coalición Global para Atender las

Amenazas de las Drogas Sintéticas,

convocada por Estados Unidos.

Al participar en el lanzamiento de

este mecanismo internacional que

busca frenar la fabricación y el tráfico

de fentanilo, la secretaria de

Seguridad y Protección Ciudadana,

Rosa Icela Rodríguez, reiteró que

México es país de tránsito, pero no

productor de precursores químicos,

los cuales, dijo, vienen de Asia.

En la reunión virtual, encabezada por

el secretario de Estado de EU, Antony

Blinken, y en la que también estuvo pre-

sente la canciller Alicia Bárcena,

Rodríguez Velázquez aseguró que hoy se

tienen controles más estrictos en las

aduanas marítimas, con apoyo de la

Marina, y en las aduanas terrestres, con

la participación del Ejército.

Por lo que dijo, con colaboración,

inteligencia e ideas conjuntas se puede

aplicar mejor la ley y cortar las cadenas

de suministro precursores químicos

que los cárteles utilizan para elaborar

drogas sintéticas.

“En México estamos dispuestos a

cooperar porque se trata de un asunto

humanitario, de fraternidad univer-

sal”, expuso.

De esta manera, la funcionaria rei-

teró la importancia del esfuerzo trilate-

ral que llevan a cabo los gobiernos de

México, Estados Unidos y Canadá en

la lucha contra el tráfico de drogas y

tráfico de armas.

Aseguró que la prioridad del gobierno

de México es proteger y dar seguridad a

los habitantes. “Sabemos que aquí no

caben luchas aisladas, se requiere de un

trabajo colectivo y en México tenemos

una cooperación importante para evitar

el trasiego de drogas hacia Estados

Unidos”, comentó.

En este marco, la titular de la SSPC

pidió al gobierno estadounidense un

mayor control al tráfico de armas de alto

poder que entran por la frontera norte y

que fortalecen a los grupos criminales,

ocasionando que la violencia prospere.

Presumió que actualmente en

México se desarrolla una campaña para

la prevención de adicciones en escuelas

secundarias y de educación media, así

como una difusión preventiva e intensi-

va en radio, televisión y redes sociales.
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Ovidio Guzmán López, alias “El

Ratón”, preso en el penal del Altiplano,

sufrió un revés más en su intento de

frenar el proceso de extradición a los

Estados Unidos, país que lo requiere

por delitos de narcotráfico.

Y es que el titular del Juzgado Quinto

de Distrito en materia de Amparo y

Juicios Federales con residencia en

Toluca, Estado de México, Alfonso

Alexander López Moreno, negó el

amparo al cabecilla de la facción de “Los

Chapitos” del Cártel de Sinaloa contra la

determinación del 4 de marzo de este

año, con la que se formalizó la solicitud

de extradición internacional.

Asimismo, el referido juzgador

rechazó conceder al hijo de Joaquín

“El Chapo” Guzmán la protección de

la justicia federal contra lo expuesto

en la audiencia de comunicación for-

mal de extradición que se realizó el

pasado 7 de marzo.

Es de recordar que, en esa diligen-

cia, Guzmán López aseguró no ser la

misma persona que reclaman las auto-

ridades estadounidenses.

El presunto líder criminal es reque-

rido por la Corte Federal en el Distrito

de Columbia, misma que, el 2 de abril

de 2018, dictó una orden de captura

en su contra por cargos de conspira-

ción para distribuir cocaína, metanfe-

tamina y marihuana.
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No deberíamos ‘haber optado por el camino del aislamiento’, manifestó.

Organismo monitoreará debates y opinión desde el periodo de precampañas.

La secretaria de Seguridad reiteró

que nuestro país sólo es de tránsito.

‘El Ratón’ es solicitado por Estados Unidos por la distribución de drogas.
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Niegan amparo a Ovidio Guzmán contra la extradición



stamos viviendo en el
país hechos diarios de
violencia que provocan
muertes, privaciones ile-
gales de libertad, robos,
extorsiones, de manera

tan abundante, que el fracaso de este
gobierno en esa materia es evidente y
ostensible.

Esa violencia es atribuible a las
muchas bandas de delincuentes que se
encuentran en las ciudades, grandes y
pequeñas de México. Sin embargo más
preocupante aún es que estemos en
presencia de la comisión de delitos por
la autoridad, y más todavía cuando esa
autoridad es la encargada de la seguri-
dad pública.

De ese escenario grave y empavore-
cedor tuvimos noticia en días recientes
a través de un reportaje presentado en
su noticiero nocturno por el brillante y
valiente periodista Ciro Gómez Leyva,
en el que colaboró una destacada y
joven comunicadora, Miriam Moreno.

No soy exagerado cuando hablo que
fueron acciones graves que empavore-
cen a cualquier sociedad civilizada
como la nuestra.

Dos son los hechos que miramos en
las pantallas. Ambos, con lujo innece-
sario de fuerza, prepotencia y una arro-
gancia que si los hubiera ordenado
Ramón Corral, cuando era gobernador
de la ciudad de México en el año 1900,
se podrían entender como cotidianos.

El primero de ellos, se realizó en
una empresa ubicada en la Colonia
Anzures de la capital. Llegaron a ella,
decenas de efectivos de la policía de
Seguridad Ciudadana, elementos de la
Fiscalía de la CDMX y de la Guardia
Nacional, con una orden de cateo

solicitada por el Ministerio Público,
atendiendo una denuncia anónima
entraron violentamente a esa sociedad
financiera que se llama Blak Wallstreet
Capital.

Sustrajeron en ese cateo, según el
acta levantada, 168 mil dólares (sic).
El dueño de la empresa, que fue
detenido junto con otras personas que
ahí se encontraban, ha declarado que
había una cantidad superior de dinero.

Las personas detenidas ante las
irregularidades cometidas se encuen-
tran en libertad, por la decisión de un
uez. El dueño de ese negocio ha declar-
ado que continúan sin aparecer una
respetable cantidad de dólares, más de
un millón de pesos, y 12 relojes de lujo
que desaparecieron.

Al día siguiente, el Ministerio
Público que había solicitado la orden
para el anterior cateo, obtuvo, del Juez
que obsequió la anterior orden de cateo
otra orden semejante, ahora para ingre-
sar violentamente, a las dos de la
mañana, al domicilio particular de otra
persona supuestamente por vender
droga en ese condominio residencial,
ubicado cerca del parque identificado
como Parque Hundido.

A esa hora, al dueño de la casa, José
Uribe, junto con su esposa, se los lle-
varon detenidos. “Encontraron la
droga y armas” que los mismos
policías habían colocado para presen-
tarla como pruebas. Tres meses estu-
vieron encarcelados, hasta que un Juez
Federal determinó el sobreseimiento
de ese juicio por todas las irregulari-
dades cometidas.

El Ministerio Público, fue separado
de su cargo y se le está investigando, es
el licenciado Erik Armando Pérez.
Basta ver los videos exhibidos en tele-

visión para advertir las arbitrariedades
cometidas.

Estos hechos se dieron en marzo,
cuando todavía la Dra. Sheinbaum
estaba al frente del gobierno. ¿Se
enteraría?, ¿qué medidas tomó? ¿La

Fiscal conocería esto? ¿Por qué se ha
mantenido oculto este caso?

En otras épocas, como la del tan
mencionado mañana a mañana, neolib-
eralismo, varias renuncias se hubieran
exigido.

n política nada está nunca com-
pletamente dicho. No hay indis-
olubles ni absolutos. Los vientos
de cambio pueden llegar a barrer
naciones y transformar el
panorama político de maneras

que a veces no imaginamos, impulsando cam-
bios de un espectro ideológico a otro.

Uno de estos fenómenos es el tránsito de
naciones que pasan de gobiernos de extrema
izquierda a opciones de derecha, e incluso de
extrema derecha, en relativamente poco tiempo
y con un alto riesgo, especialmente cuando el
cambio apunta al extremismo. Ejemplos como
Austria en la década de 1980, que transitó de ser
gobernada por el Partido Socialdemócrata
(SPO) a votar por la ultra-derecha enarbolada
por el Partido de la Libertad, liderado por Jörg
Haider, demuestran esta dinámica.

Los altos niveles de desempleo y los bajos
niveles de crecimiento económico, las malas
decisiones del SPO en materia económica se
sumaron a los escándalos de corrupción que
minaron la confianza ciudadana y crearon un
sentimiento de desilusión generalizado.

Este fenómeno ha ocurrido en países como
Hungría, Polonia, Alemania, Brasil y Colombia.
Aunque no es nuevo, es un terreno riesgoso. El
extremismo de izquierda, las políticas económi-
cas fallidas, la falta de disposición para negociar
y los cambios que trastocan los valores consid-
erados importantes por una sociedad abren la
puerta a que los populistas de extrema derecha
encuentren apoyo. Esto se agrava cuando las
opciones políticas menos radicales no presentan
posturas claras y sin ambigüedades, ni lideraz-
gos fuertes y cercanos a la realidad.

Lo que estamos presenciando en México
comienza a parecerse a un proceso de transición
similar a los mencionados. Para las elecciones
del 2024, nada está grabado en piedra. La intem-
pestiva entrada de Xóchitl Gálvez en el esce-
nario electoral es una clara muestra de que el
panorama puede cambiar de un día para otro.
Los graves errores del gobierno actual no pasan
desapercibidos para la mayoría de la población.

Aunque el presidente aún goza de una gran
aprobación, los ciudadanos de todos los estratos
sociales expresan su preocupación por el deteri-
oro de temas trascendentes como la salud, la
educación, la seguridad y la creciente polar-
ización.

Xóchitl Gálvez puede tener oportunidad, no
solo por su origen y su capacidad para conectar
con quienes vienen de entornos más desfavore-
cidos, como presume el presidente. También
representa el aspiracionismo y la meritocracia,
factores que buena parte de la sociedad mexi-
cana valora frente al discurso victimizante que
somete a los pobres a seguir siendo pobres sin
importar cuánto trabajen. Su discurso puede
encontrar eco en aquellos que se niegan a que el
gobierno los despoje de sus sueños y los con-
vierta en dependientes del Estado de por vida.

Este vaivén ya también lo vivimos en 2018.
La llegada de López Obrador solamente se
entiende bajo el reconocimiento de que
veníamos de un gobierno, el de Peña Nieto,
manchado por la corrupción, por el uso cínico e
indiscriminado de programas sociales para
ganar elecciones, la desigualdad social, los
bajos salarios y las mentiras abrieron la puerta al
desastre que vivimos hoy. El Presidente parece
olvidar que la senadora podría representar lo
que él representó para una buena parte de la
sociedad mexicana hace 5 años.

¿Podrá Xóchitl Gálvez encabezar una prop-
uesta que vuelva a unir a los ciudadanos? ¿Será
capaz de mantener su atractivo y sustentarlo con
propuestas atractivas y viables sin cometer
errores que socaven su popularidad actual? O
bien, ¿surgirá una propuesta extrema, nacional-
ista y de derecha identitaria que debilite su prob-
able candidatura de posturas moderadas y
facilite la permanencia de Morena?

A medida que evoluciona el panorama políti-
co, será crucial fomentar el diálogo y encontrar
puntos en común para construir un futuro que
equilibre las posturas y ponga al país de nuevo
en el camino correcto.

Twitter: @solange_

n junio de 1997
irrumpía en la tele-
visión mexicana, una
telenovela cuyo con-
tenido disruptivo la
posicionó entre la

población como una de las más vis-
tas en el país. La protagonista, una
mujer de 50 años, después de 27
años de matrimonio y una vida al
servicio de su esposo infiel, se reen-
cuentra con sus aspiraciones y
sostiene un romance con un hombre
16 años menor que ella. ¡Vaya
polémica que causó entre la opinión
pública!

Más allá de la historia central de
un romance "atípico", lo que
provocó furor era la imagen de una
mujer que rompía la barrera de lo
tradicional al empoderarse poco a
poco. La trama fue la adaptación de
una serie colombiana que produjo
Argos Televisión para TV Azteca, y
sí, el productor era Epigmenio
Ibarra, el propagandista favorito de
Andrés Manuel López Obrador,
presidente de México.

¡Quién iba a pensar que 27 años
después, aquel hombre que mostraba
ante la pantalla que las mujeres mex-
icanas podían romper el molde tradi-
cional, en la vida real sea incapaz de
reconocer la capacidad y la fuerza en
una mujer que también ha roto los
prototipos protagónicos de la política
en nuestro país: Xóchitl Gálvez!

Para nadie es desconocido que, en
marzo del 2021, la empresa del pro-
ductor fue favorecida con un présta-
mo de 150 millones de pesos por
parte del gobierno mexicano. Él,
junto con Jesús Ramírez, vocero
presidencial, y un grupo "selecto" de
guionistas y caricaturistas, crearon el
mito de "el gobierno más feminista
de la historia" y "el gobierno de

primero los pobres".
Pero bastaron unos días para que

la incursión de Xóchitl Gálvez al
escenario de la contienda presiden-
cial los mostrara tal cual son: ni fem-
inistas, ni primero los pobres ni
mucho menos representantes del
combate al racismo y al clasismo. Lo
sucedido en las últimas dos semanas
ha dejado completamente al descu-
bierto el verdadero talante del rey de
palacio y de todo su equipo: no con-
ciben ni aceptan el hecho de que una
mujer tenga la capacidad de tomar
decisiones por ella misma y en ben-
eficio de la comunidad.

Si es Beatriz Paredes, está pre-
sente la clase política de un viejo
régimen autoritario. Si es Lilly
Téllez, son los medios perversos los
que responden a los conservadores.
Si es Claudia Ruiz, entonces están
detrás los oscuros personajes de su
"linaje político". Y ahora que aparece
Xóchitl, es el mafioso sector empre-
sarial el que mueve los hilos de su
candidatura. Total, ninguna, desde la
visión palaciega, tiene los méritos ni
la trayectoria y mucho menos la
inteligencia, por sí misma, para com-
petir por el poder ejecutivo. Desde su
mezquindad, ellas siempre han de
tener una figura masculina que las
manipula y a la cual obedecen... algo
así como lo que, insistentemente se
afirma él ha hecho con las mujeres
de su administración.

Todas ellas son mujeres que
tienen sus cualidades, que han forja-
do trayectorias individuales muy
valiosas, y no tengo ninguna duda
que todas han aportado, con su
propia mirada de mujer, algo positi-
vo. Son ellas y solo ellas, al igual que
millones en este país, dueñas de sus
propias decisiones. El presidente y
su equipo profesional de descalifi-
cadores me recuerdan una y otra vez,
la incansable lucha de los derechos

por las mujeres, en particular cuando
se les negó el derecho al voto porque
solo sus maridos eran los que debían
votar y definir lo que era "conve-
niente" para ellas.

La discusión pública en el
noticiero de Ciro Gómez Leyva entre
Epigmenio Ibarra y la senadora
Gálvez es la muestra clara de hacia
dónde dirigirá el inquilino de Palacio
Nacional sus ataques en la "defensa"
de su mal lograda transformación; se
dice el más feminista de la historia,
hasta que se le apareció una mujer
que genera simpatía, que tiene com-
petencias y que ha decidido levantar
su voz para ser respetada.

Mucho se ha dedicado a atacar y
poner en duda la capacidad de
Xóchitl, cuando este adelantado pro-
ceso electoral deja al descubierto las
cifras trágicas de lo que significa este
gobierno en todos los rubros:
masacres, homicidios dolosos, femi-
nicidios, secuestros, desapariciones,
pobreza, falta de política en salud y
un largo etcétera que ya hemos abor-
dado en diversas columnas.

El presidente y su movimiento
pensaron que México era suyo.
Desdeñaron a la oposición, especial-
mente a los mexicanos, porque pen-
saron que dividirnos entre ricos y
pobres, chairos y fifis era la estrate-
gia electoral perfecta para mantener
al país sometido al odio y al miedo.

Ellos y solo ellos sienten que
tienen el derecho de definir quiénes
somos los mexicanos; parece que
establecieron una especie de catálo-
go para colocarnos, según les con-
vengan, en las categorías que ellos
eligen y lo hacen, además, bajo el
engaño de que sólo buscan la igual-
dad y el bien para los más desprote-
gidos.

El originario de Macuspana
olvidó que México no es blanco y
negro; pasó por alto que millones de
mexicanos aspiracionistas saben per-
fectamente que él y su movimiento
no están interesados en acabar con la
discriminación ni con la pobreza,
esas que dicen combatir, pero que en
realidad ni las conocen, pues no son

su causa, siempre han sido y serán,
su pretexto, porque esto les permite
mantener la narrativa presidencial.

Y por si eso fuera poco, un eufóri-
co López Obrador festejó lo que
debería avergonzarlo. Nadie puede
sentirse orgulloso de que miles de
balas, producto de los abrazos que da
al crimen organizado, enluten todos
los días los hogares mexicanos.

Nadie debe sentirse orgulloso, con
la cantidad de recursos públicos exis-
tentes, por la muerte de miles de fal-
lecidos (niños con cáncer, enfer-
medades crónico degenerativas,
Covid, por mencionar algunas), ante
la carencia de medicamentos o inep-
titud de la administración perversa
en el sector salud.

Nadie podría sentirse orgulloso
por tanta muerte y tanto dolor que el
gobierno pudo haber evitado, salvo
el que miente y traiciona la confian-
za de los gobernados.

Así es que, por fin, en el ocaso de
su fallido gobierno, el presidente tal
cual lo ha repetido una y otra vez,
"fuera máscaras" y su machismo
quedó al descubierto. Se descompu-
so el "hombre bueno" para mostrar
su verdadero y único rostro: el
autoritario, intolerante y dispuesto a
la descalificación.

Por eso no sobra recordarle que
fuimos las mujeres que en el 2019,
sin miedo, salimos a tomar las calles
a defender nuestros derechos mien-
tras él ordenaba amurallar su palacio,
tal y como ha estado todo su gobier-
no.

Hoy nos toca enfrentar todo tipo
de obstáculos, derribar las barreras
que nos pongan, para lograr un gob-
ierno que nos respete a nosotras,
nuestros derechos y entienda nues-
tras causas, porque ante los ojos
abiertos de millones de mujeres que
hemos padecido sus abusos desde el
gobierno, al presidente y a los
machos que lo acompañan, no les
quedará más que bajar la mirada,
cuando la fuerza de quienes hemos
sobrevivido a sus violencias,
irrumpan en las urnas en junio de
2024.

l líder de Morena prometió a su
llegada al poder en 2018 que en su
último año de gobierno ten-
dríamos un México transformado,
sin corrupción, mucho más
seguro, más eficiente en los servi-
cios públicos, con una economía

boyante y autosuficiente, con mucho menos
pobreza y mucha más equidad. Todas buenas
intenciones que nunca se concretaron.

Por supuesto que el fracaso tiene una expli-
cación y más vale explorarla con cuidado para
no repetir sus errores. Lo primero que debe
decirse es que hay una distancia enorme entre la
idea de un país maravilloso y la posibilidad de
llegar ahí. Mucho más grave cuando esta idea se
vende como una realidad cuando nada tiene que
ver con ella. Desastroso cuando esto lo hace un
jefe de Estado pues las consecuencias pueden ser
proporcionales a su poder.

En el caso del gobierno de López Obrador
podemos identificar por lo menos cinco causas
mayores del fracaso de sus buenas intenciones.
La primera es pensar que transformar el mundo
es un tema discursivo, esto es, si yo insisto todas
las mañanas en que el mundo ya es distinto, el
mundo inevitablemente será distinto. Las cosas
no funcionan así.

La segunda es pretender cambiar el mundo
con proyectos sin pertinencia económica y
social. Esto es, proyectos como el tren maya,
Dos Bocas o el tren transístmico, que pretenden
mágicamente promover el desarrollo sin per-

spectiva económica, sin consultar con las comu-
nidades afectadas y sin la debida planeación
financiera, esto es, con poco o nulo sustento téc-
nico.

La tercera es la intención de construir un
mundo distinto sin contar con el andamiaje insti-
tucional para ello. Poner las principales áreas de
gobierno en manos inexpertas, sean militares o
civiles, ha tenido consecuencias graves en todas
las áreas de la administración pública. Nunca
como ahora se han debilitado las instituciones
del Estado, prácticamente en todos los ámbitos.

La cuarta es tener un gobierno, como el de
Morena, de una sola persona y una sola voz.
Sólo una cabeza piensa, decide y ordena, en
torno a tareas y decisiones tremendamente com-
plejas frente a problemáticas imposibles de aten-
der con eficacia sin contar con el apoyo y partic-
ipación de los expertos. Para el presidente todos
los cuerpos colegiados de gobierno, así como los
consejos ciudadanos, son prescindibles. Las
posibilidades de equivocarse en este esquema
son amplísimas y los costos para el país muy
altos.

La quinta es gobernar a un país intencional-
mente dividido. Para López Obrador existen
solamente dos tipos de personas o actores, los
incondicionales y los enemigos. No tolera la
crítica y quien piensa distinto pasa inmediata-
mente a territorio enemigo. La máxima de un
buen político, con visión de estadista, es concil-
iar y concertar intereses y diferencias. López
Obrador se ha encargado de ensanchar las difer-
encias entre los mexicanos. Los que están con-
migo y los que está en mi contra. A los que están

con él los lanza sobre los que están en su contra.
Todos los días lo repite en sus mañaneras.

Conclusión, para López Obrador el único
objetivo de la política es el poder. En su filosofía
política el buen gobierno y el bienestar del
pueblo pasan a un lejano segundo plano. Durante
18 años López Obrador recorrió el país para con-
struir sus bases de apoyo. Para conocer, no las
necesidades de los mexicanos, sino lo que
querían escuchar para dar su voto. Ahora todo lo
que tiene para ofrecer son sus mañaneras.

Para consolidar a su clientela política en
cuanto tuvo el gobierno el presidente introdujo
políticas y programas asistencialistas. Su
maquinaria política electoral vive hoy en la
abundancia gracias a los recursos del Estado.
Ahora sus subalternos se pelean para ser los ben-
eficiarios de dicha maquinaria, pero él es el
dueño y quien decide su destino.

Este es el escenario en el que los mexicanos
habremos de elegir un nuevo gobierno para el
sexenio 2024-2030. El presidente está convenci-
do de contar con suficiente pueblo para seguir
gobernando a través de interpósita persona. 

Sin embargo, él no es el candidato, lo que
plantea un problema, pues quien podría serlo por
Morena no cuenta con su carisma ni con su pop-
ularidad. Por otro lado, como resultado de este
gobierno, por primera vez surge la posibilidad de
un candidato y, mejor aún, de un gobierno de
coalición de los tres partidos con mayor influen-
cia política en México antes de la llegada de
Morena.

En este caso, al menos para mexicanos, si
pudiera aparecer algo nuevo bajo el sol.

sábado 8 de julio del  2023
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Ricardo Monreal dijo que respalda
la postura de Marcelo Ebrard en el
sentido de que en el proceso inter-
no de Morena en busca de la can-
didatura presidencial no debe
haber encuestas cuchareadas.

“Hace unos días Marcelo
Ebrard hizo un señalamiento que
no iba a aceptar cuchareados los
números de las encuestas. Y
tiene razón Marcelo; yo le doy la
razón, nadie aceptaría una cosa
así”, apuntó.

En entrevista en Cancún, sin
embargo, hizo un llamado a que no
nos exaltemos y que busquemos
soluciones al interior del partido.

“Yo he planteado mediante
escrito, apenas hace dos días, una
propuesta al Comité Nacional, al
presidente del Partido, para que
se elimine o se baje toda publici-
dad personal”, recordó.

Sobre el tema de Xóchitl
Gálvez, dijo que percibe que este
Frente Opositor decidirá su pro-
ceso interno. “Pareciera ser que
ya está todo resuelto”.

Ciudad de México / El Universal      

La aspirante presidencial por Morena,
Claudia Sheinbaum, señaló que en el
“bloque cínico opositor”, como se refi-
rió al Frente Amplio por México, “por-
que son muy cínicos, la verdad”, pusie-
ron a cargo del proyecto a José Ángel
Gurría quien, dijo, colaboró con los
presidentes Carlos Salinas de Gortari y
Luis Ernesto Zedillo.

En la explanada del Jardín de San
Marcos, señaló que Gurría trabajó en
los sexenios de Salinas y de Zedillo
y fue de los articuladores del
Fobaproa, una deuda “que van a
pagar nuestros bisnietos”.

La aspirante presidencial dijo que
con el Fobaproa respaldaron a los ban-
cos, pero no a los deudores, fue de los
que se encargaron de la privatización
de los ferrocarriles.

En ese lado (bloque opositor) está la
derecha muy conservadora, que ahora
dice que ellos están de acuerdo con
todos los programas sociales, que ellos
nunca los han criticado, acotó.

“Ellos son el pasado, son un pasado
de corrupción, de privilegios, de un
modelo que ya demostró su derrota,
por eso el pueblo de México en el 2018
dijo basta y que comience un nuevo
gobierno con el presidente Andrés
Manuel López Obrador”, agregó en la

Asamblea Informativa que encabezó
en esta ciudad.

“¿Quieren que desaparezca la pen-
sión adulto mayor?”

La exjefa de gobierno de la Ciudad
de México alentó a cientos de asisten-
tes que la escuchaban bajo sol, en favor
de la continuidad de la Cuarta
Transformación de la vida pública,
para que sigan los programas sociales.

“¿Verdad que queremos que con-
tinúe la Cuarta Transformación o
quieren que regresen los presidentes
corruptos o quieren que regrese el
avión presidencial, el Estado Mayor
Presidencial o que se vayan a vivir a
Los Pinos otra vez los presidentes?,
¿o que quiten la pensión adulto
mayor?, ¿o que vuelvan a privatizar
todo?, ¿verdad que no? Por eso yo
digo que ni un paso atrás con la
Cuarta Transformación en la vida
pública”.

En Aguascalientes, comentó que en
19 días ha recorrido 18 entidades del
país en busca de ser la coordinadora de
defensa nacional de la Cuarta
Transformación, del proceso democrá-
tico que en su momento llegará a la
representación en el 2024.

Enfatizó que cuando llega la dere-
cha se van los derechos, y nosotros
queremos seguir fortaleciendo los
derechos de México.

Ciudad de México / El Universal      

Adán Augusto López dijo que no le
teme a la guerra sucia porque la verdad
siempre sale a flote.

En el Puerto de Veracruz en una tarea
de brigadeo en calles de este puerto, para
divulgar en qué consiste, y cuáles son los
logros de la Cuarta Transformación,
pegó calcomanías de su propuesta en
taxis y vehículos particulares.

Antes desayunó en el tradicional café
La Parroquia con los dueños de medios
de comunicación locales y empresarios,
y después ofreció una conferencia de
prensa en la que detalló las razones que
dieron origen a la Cuarta
Transformación y la importancia de con-
tinuar, y consolidar este movimiento.

Aseguró no tener miedo a “la gue-
rra sucia” que se ha desatado por

parte de sus adversarios, porque esta
etapa de efervescencia política siem-
pre trae consigo ataques generalmen-
te sin fundamento, “pero cuando uno
tiene la conciencia tranquila, la ver-
dad siempre sale a flote”.

Admitió que aún y cuando no se ha
llegado al tema de la encuesta que rea-
lizará Morena para la elección del
Coordinador Nacional para la Defensa
de la Cuarta Transformación, lo más
probable es que haya una insaculación
de las casas donde harán el ejercicio
espejo de Morena, pero eso se verá más
adelante, subrayó.

Adán Augusto declinó fijar posturas
de carácter electoral, obedeciendo así el
mandato del Consejo Político de
Morena, que instruyó a los delegados, en
este trabajo interno, únicamente divulgar
los pormenores del movimiento.

Ciudad de México / El Universal      

El senador con licencia por el Partido
Verde, Manuel Velasco, en su gira por
Querétaro, dijo que es momento de cerrar
filas, ya que los candidatos de oposición
han privilegiado el atacar al presidente de
la República de forma lineal.

Esta semana se registraron varios
candidatos por el Frente Amplio por
México. Manuel Velasco recalcó que,
de cada uno de dichos aspirantes, la
única propuesta que han presentado es
atacar al ejecutivo.

También dijo que con el apoyo de
los mexicanos le dará un nuevo impul-
so a la llamada Cuarta Transformación.

Velasco hizo hincapié que él repre-
senta la renovación generacional en
esta contienda, al recordar que es el
aspirante con menor edad.

“A los jóvenes históricamente nos
han dicho que no podemos, a mí me
decían que la política era cosa de adul-
tos, y yo le digo que los jóvenes hemos
demostrado que sí podemos”, manifestó.

Enfatizó en la importancia que tie-
nen los jóvenes en la energía, el ímpe-
tu y el empuje para llevar la transfor-
mación a un siguiente nivel.

“México es un país de jóvenes, más
del 57 por ciento de la población es
menor de 34 años de edad, solo la fuer-
za de la juventud podrá darle un nuevo
impulso a la Cuarta Transformación”,
expresó el senador.

El senador aseguró que el turismo
en el estado puede llevarse a un
siguiente nivel si se diversifica la
oferta, se intensifica la promoción, se
consolida un sello ambientalista y se
cuida la seguridad.

Planteó la posibilidad de crear
mayores corredores industriales con
amplios incentivos para atraer las
inversiones generadas por el nearsho-
ring a nivel mundial.

“Aquí la industria aeroespacial es
una palanca de desarrollo y genera-
dora de empleos que se puede forta-
lecer con una zona económica espe-
cial que abarque los estados vecinos
de Querétaro”, explicó.

También se reunió con el gober-
nador de Querétaro, Mauricio Kuri
a quien describió como un hombre
con una visión moderna de la polí-
tica y de nuevas ideas, quien está
dándole un nuevo impulso al desa-
rrollo de su estado.

Ciudad de México / El Universal      

El excanciller y aspirante presidencial
de Morena, Marcelo Ebrard Casaubón
aseguró que diseñó el plan Ángel con
el que México sería más seguro.

“Ya se de dónde vamos a sacar los
recursos y no nos va a costar un centa-
vo adicional del presupuesto”, señaló
en sus redes sociales.

En el video que compartió detalló
que, en los últimos cinco años en su
cargo como ministro de Relaciones
Exteriores al viajar por todo el mundo,
analizó las tecnologías que pueden fun-
cionar y que han tenido éxito para
hacer más seguro al país.

De acuerdo con la presentación de
su plan dará a conocer este plan el
lunes 10 de julio del presente año.

“Vamos a disfrutar del México más
seguro de la historia”, advirtió.

“Hay que continuar el camino de los
programas sociales”

Hay que continuar el camino de los
programas sociales y de la inversión
federal en Yucatán, que vive un proce-
so de grandes inversiones, dijo el aspi-
rante a la candidatura presidencial de
Morena, al arribar a Yucatán donde se
reunirá con simpatizantes.

“En Yucatán hay una inversión
federal enorme, hay una inversión
social gigante y tenemos que conti-
nuar el camino los próximos años”,
señaló el excanciller.

“Ya tenemos ubicadas cuáles son
las inversiones que en Yucatán serán
decisivas, como por ejemplo, conti-
nuar con la modernización de Puerto
Progreso, la vinculación entre Puerto
Progreso y Mérida, la vía de comuni-
cación entre la ciudad de Mérida-
Tizimín -Valladolid, la moderniza-
ción de la vía, o conexión entre
Mérida hasta Chetumal”, precisó.

Explicó que en toda la época del
neoliberalismo la inversión social

alcanzó una inversión de 1.6 por
ciento del Producto Interno Bruto,
mientras que en el actual gobierno se
encuentra en 4.4%.

En su encuentro con los medios de
comunicación, Ebrard Casaubón ase-
guró que el mayor problema de esa
entidad es la pobreza que enfrentan el
45% de los yucatecos.

“¿Cómo es posible que estemos en
un estado en dónde se tengan todas
esas posibilidades y la pobreza sigue
existiendo de una manera importante?
Tendremos que hacer un esfuerzo muy
grande los próximos años porque al
final, el indicador de que tienes éxito
en tu estrategia de desarrollo es que la
pobreza se reduzca.

“Es muy importante lo que hagamos
para apoyar a la mujer, porque la
pobreza está íntimamente vinculada a
eso. Un tercio de los hogares son jefas
de hogar, no tienen respaldo, necesita-
mos dárselos”, dijo.

El aspirante a la candidatura por la Cuarta Transformación diseñó el ‘Plan Ángel’, ‘con el que México será más seguro’.

Presentará Ebrard
plan de seguridad

No le temo a la guerra
sucia: Adán Augusto

Se opone a
las encuestas
‘cuchareadas’

Llama Velasco a cerrar filas

El exsecetario de Gobernación afirmó que sus adversarios han desatado ese
tipo de prácticas políticas.

Ricardo Monreal propuso
bajar publicidad personal.

Señala Sheinbaum a la
oposición de ser corrupta

La exjefa de Gobierno advirtió que José Ángel Gurría trabajó en los 
sexenios de Salinas y de Zedillo y fue de los articuladores del Fobaproa.
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El exgobernador de Tamaulipas,

Francisco Javier García Cabeza de

Vaca, no asistió personalmente a su

registro como aspirante a la candidatu-

ra presidencial del Frente Amplio Va

por México y su hermano Ismael rea-

lizó dicho trámite.

Después de registrarlo y compañado

de la familia del exgobernador, Ismael

García Cabeza de Vaca, dijo que reali-

za los trámites correspondientes porque

creemos en la lucha y democracia.

Dijo que en breve, su hermano que no

ha hecho ninguna aparición pública en

México desde hace 10 meses cuando

dejó la gubernatura, se presentará.

‘SOY UN PERSEGUIDO POLÍTICO’
El exgobernador de Tamaulipas,

Francisco Javier García Cabeza de

Vaca, justifico su ausencia en su regis-

tro como aspirante a la candidatura pre-

sidencial del Frente Amplio Opositor

Va por México, al argumentar que es un

perseguido político del actual gobierno

de la Cuarta Transformación.

“Se han de preguntar ustedes porque

no estoy presente, la respuesta es clara

y simple por que soy un perseguido

político”, expuso en mensaje de video

en vivo presumiblemente desde Texas.

En la sede nacional del PAN,

dónde asistió su familia, se transmitió

el mensaje donde responsabilizó al

presidente Andrés Manuel López

Obrador ataques y difamación en

diversas conferencias mañaneras.

Acusó que se le fabricaron delitos y

se inició un proceso de desafuero en su

contra, el cual afirmó “ha sido el único

en la historia de México”.

“Fíjate presidente, Marko Cortés,

que durante diferentes mañaneras fui

sujeto a ataques, difamaciones y

calumnias de una manera sistemática

por parte de este gobierno represor”.

Dijo que no les bastó con esto, ya

que fueron capaces de ir más allá, “de

fabricar delitos, falsificar documentos,

inclusive de iniciar un proceso de

desafuero, el único que ha habido en la

historia de México contra un goberna-

dor en funciones”.

“¿Esto a que se debe? A veces nos

preguntamos, si el mensaje era para mi

o para toda la oposición”, comentó.

El ex gobernador subrayó que “el

tiempo, la ley y sobre todo la Suprema

Corte de Justicia” le dio la razón ante

su situación legal.

Informó que el 10 de agosto se pre-

sentará físicamente al primer foro que

realizará el Frente Amplio por

México, como parte del proceso de

selección interna.

ADRIANA DELARBRE, DE 
STANDUPERA A ASPIRANTE 

“No tengo experiencia en casi nada”

advirtió Adriana Delarbre una standu-

pera que se presentó a registrarse

como aspirante a la Coordinación del

Frente Amplio por México, de cara a

las elecciones 2024.

Este viernes varios aspirantes acu-

dieron al quinto día de registro de la

oposición, algunos nombres conocidos

y otros dieron la sorpresa como en el

caso de Delarbre, quien no había figu-

rado en la política. La aspirante era

mejor conocida por actuar como come-

diante de standup y ser stripper virtual.

En su presentación expresó que se

siente harta de que “México esté mal de

que entre de una crisis a otra, de que

nadie haga nada de que todos tengan

cola que les pisen”.

Mencionó que es una ciudadana que

tal vez no tenga experiencia en nada,

refiriéndose al ámbito político; sin

embargo, aseguró que “en lo que sí soy

experta es en mantener el orden, en

traer en chinga a mis hijas, así que los

voy a traer en chinga en el gobierno y

eso por eso quiero ser la líder del pro-

yecto porque sé que los puedo llevar de

la mejor manera”.

Además de presentarse ante el

Frente acudió esta tarde a su registro

ante los partidos que agrupan la alian-

za, PRI, PAN y PRD.

El dirigente nacional del PRI,

Alejandro Moreno, presentó a la

aspirante Delarbre mencionando que

“se trataba de una muestra de que es

un proceso histórico, inédito y abier-

to a todos y todas los que deseen par-

ticipar”.

Además de darle la bienvenida,

expresó sentirse “orgulloso de las

mujeres que le echen todas las ganas”.

Ciudad de México / El Universal         

La mañana de este viernes se registró

un incendio en la plataforma Nohoch

Alfa de Pemex, ubicada en la sonda

de Campeche. 

El incendio provocó la muerte de

dos personas y un desaparecido, así

como tres lesionados de Petróleos

Mexicanos (Pemex) y cinco de una

empresa privada.

En un videomensaje que difundió el

director de Pemex, Octavio Romero

Oropeza, explicó que por esta situacion

se dejarán de producir miles de barriles

de petróleo, así como gas, lo que afec-

tará la producción.

Expuso que el problema fue que “de

los cinco módulos en proceso, uno se

perdió, mientras que los otros cuatro

mantuvieron la integridad”.

Agregó: “Este incidente nos va a

afectar la producción varios miles de

barriles de petróleo crudo equivalen-

te, obviamente sin petróleo y gas;

pero vamos a regresar rápidamente a

la producción y ...les vamos a ir

informando cómo vamos a regresar y

en qué tiempo”.

Sobre las afectaciones al personal

dijo dos de los trabajadores que labora-

ban en la empresa que trabajaba en

dicha plataforma murieron, lo que “nos

duele muchísimo, van a recibir todo el

apoyo de Pemex y desde luego de la

empresa donde laboraban”.

De esa misma empresa, otro trabaja-

dor está desaparecido y otros cinco

empleados de la firma privada están

heridos, “sin que su vida corra peligro”.

El funcionario dijo que el trabajador

de Pemex que está herido registró “que-

maduras en 35% del cuerpo por lo que

fue trasladado al hospital de Picacho”.

De acuerdo con Pemex, el incendio

inicio este viernes a las 5:25 horas en la

plataforma de enlace de Nohoch-Alfa y

posteriormente en la plataforma de

compresión, lo que dejó completamen-

te destruido el módulo donde se

registró el incendio.

Pemex dijo por la mañana que en ese

Centro de Proceso trabajaban 328 perso-

nas, de los cuales 321 fueron desaloja-

das, recatadas en siete embarcaciones

Ciudad de México / El Universal         

El presidente Andrés Manuel López

Obrador informó que se investiga a la

alcaldesa de Chilpancingo Norma

Otilia Hernández (Morena), quien se

reunió con un líder de la organización

criminal conocida como Los Ardillos.

“No se permite la impunidad y se va

a hacer una investigación sobre este

tema, ya se habló con la gobernadora

de Guerrero (Evelyn Salgado), para

que se inicie una investigación.

En conferencia, el titular del

Ejecutivo dijo que desconocía si

Hernández se separaría del cargo, pero

garantizó que no habrá contaminación

en la investigación porque eso pasaba

cuando había corrupción cuando estaba

en Seguridad Genaro García Luna.

“Ahora no se tolera la delincuen-

cia”, afirmó.

Rechazó dicho encuentro tenga con-

secuencias políticas para Morena, por-

que no tiene que ver con lo político.

“No debe haber distinción, sea

quien sea, nosotros hemos tenido

como criterio que no haya amiguis-

mo, influyentismo, nepotismo y

mucho menos corrupción, ninguna

de esas lacras de la política en el

ejercicio de gobierno”.

Ciudad de México / El Universal         

El director de la Comisión Federal de

Electricidad (CFE), Manuel Bartlett,

rechazó que él haya sido quien argu-

mentó que se cayó el sistema en las

elecciones de 1988, en las que Carlos

Salinas de Gortari ganó oficialmente a

Cuauhtémoc Cárdenas.

Tú mismo, Ciro, dijiste hace un

momento que yo dije que en esa elec-

ción se cayó sistema. No es así, el que

dijo fue Fernández de Cevallos y lo ha

reconocido públicamente con orgullo.

Esa fue frase que utilizaron para endil-

garme a mí el resultado del fraude elec-

toral que yo no cometí porque yo no

califique elección”, dijo el morenista.

Bartlett pidió al periodista Ciro

Gómez Leyva hacer uso de su derecho

de réplica, luego de que el senador

Germán Martínez habló ayer en ese

mismo espacio sobre el supuesto frau-

de electoral de 1988.

En aquel momento, Bartlett era el

presidente electoral. “Yo no califique la

elección, yo era el presidente electoral

y mi función era simplemente organi-

zar la elección y se llevó a cabo, pero

ese día no se terminó”, aseguró al tiem-

po que dijo que “esa elección (la de

1988) fue una tragedia para México”.

El actual director de la CFE señaló

al PAN de haber apoyado a Salinas en

1988. “El PAN fue el que hizo un

contubernio para que no saliera

Cuauhtémoc Cárdenas” y que incluso

fue Diego Fernández de Cevallos

quien pidió que se quemaran las bole-

tas electorales.

Ismael García Cabeza de Vaca, el hermano del exgobernador, acudió junto a su familia al Frente Amplio.

El director de Pemex explicó que por esta situación se dejarán de producir

miles de barriles de petróleo, así como gas, lo que afectará la producción.

Norma Otilia Hernández fue captada comiendo con un líder criminal.

Se registra Cabeza de Vaca... en ausencia

Azota incendio a plataforma de Pemex

Anuncia AMLO investigación
a alcaldesa de Chilpancingo

Ciudad de México / El Universal         

El embajador de Estados Unidos en

México, Ken Salazar celebró que con

la cooperación de Estados Unidos se

desmanteló a una organización crimi-

nal en Sonora y se consiguió la incau-

tación de 120 mil píldoras de fentanilo.

En un mensaje en redes sociales

también subrayó la importancia que

tiene para ambos países el combate

contra organizaciones criminales

transnacionales.

“Combatir a las organizaciones

criminales trasnacionales es una prio-

ridad compartida. Sin importar el

tiempo que pase, los criminales

enfrentarán la justicia porque así evi-

tamos que el veneno de las drogas o

su violencia lleguen a nuestras comu-

nidades en ambos países”, escribió.

Su mensaje se da en el marco de la

detención del mexicano Eleazar

Medina Rojas, alias “El Chelelo” quien

es asociado al grupo de narcotráfico

“Los Zetas” y el “Cártel del Golfo”.

Medina enfrenta cargos de tráfico

de cocaína y marihuana en Estados

Unidos, lo que podría llevarlo a

cumplir 10 años de prisión como

pena mínima.

Este viernes se informó de una ope-

ración entre México y Estados Unidos

para desmantelar una red de narcotráfi-

co que operaba en la frontera, por la

cual arrestaron a 12 personas más y

decomisaron pastillas de fentanilo.

CELEBRA TRES AÑOS DEL T-MEC
A tres años de la entrada en vigor del

T-MEC este 1 de julio, el embajador

estadounidense en México, Ken

Salazar, destacó los avances del

acuerdo entre México, Estados

Unidos y Canadá.

A través de un video publicado en

redes sociales, Ken Salazar aseguró

que los ciudadanos de los tres países

viven los beneficios del T-MEC porque

“es el más moderno en todo el mundo”.

“Es una gran herramienta para

consolidar América del Norte como

una potencia económica, una poten-

cia que cuida a su gente, protege al

medio ambiente y promueve las

energías renovables. Nos ayuda a

mejorar las condiciones laborales de

los trabajadores y la protección de

sus derechos. Nos ayuda en muchísi-

mas cosas”, dijo.

Salazar destacó la competitividad

y el aprovechamiento de los benefi-

cios que surgen del nearshoring.

Refirió que el T-MEC permite

apoyar en innovación.

Celebra Ken Salazar colaboración entre México y EUASe pronuncia
Barlett sobre
fraude de 1988

El embajador aplaudió la cooperación

en incautación de fentanilo.

El director de la CFE rechazó que él

argumentara que se cayó el sistema.
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La producción de vehículos alcanzó un millón
892 mil 635 unidades en el primer semestre del
año, 14% más que en el mismo periodo de 2022,
según cifras del Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi).

Ciudad de México.-                          

La Secretaría de Infraestructura,

Comunicaciones y Transportes amplió

40 días el plazo para sacar las opera-

ciones de carga del Aeropuerto

Internacional de la Ciudad de México

“Benito Juárez”.

“Los concesionarios y permisionar-

ios que proporcionen el servicio al

público de transporte aéreo, nacional e

internacional regular y no regular

exclusivo de carga, con la excepción

prevista en el presente decreto, cuentan

con un plazo máximo de 148 días

hábiles, a partir de la entrada en vigor

del presente decreto (2 de febrero de

2023), para reubicar sus operaciones

fuera del Aeropuerto Internacional de

la Ciudad de México”.

Así se indica en el decreto rela-

cionado con esa determinación federal.

La ampliación fue publicada en la

edición vespertina del Diario Oficial

de la Federación y entra en vigor hoy

mismo; el documento respectivo está

firmado por el Presidente Andrés

Manuel López Obrador.

Ciudad de México/El Universal.-
Conocida como el impuesto de los

pobres por dañar más a quienes menos
tienen, la inflación tuvo su menor reg-
istro de los últimos 27 meses.

Esta mañana, el Inegi dio a conocer
que los precios al consumidor subieron
5.06% durante junio en comparación
con el mismo mes de 2022 y fue la
menor tasa desde marzo de 2021, cuan-
do la inflación llegó a 4.67%.

A diferencia de hace un mes, que la
inflación fue menor de lo previsto por
los analistas, esta vez el resultado
quedó ligeramente por arriba, pues se
esperaba una tasa de 5.04%, de acuer-
do con una encuesta que CitiBanamex
aplicó a 29 instituciones esta semana.

El Inegi cotiza productos y servicios
a lo largo y ancho del territorio
nacional. El producto que más se
encareció fue la uva, con un aumento
de 39.6%; seguido del limón, cuyo pre-
cio aumentó 24.7%; y luego aparece el
chile serrano, con 24.4%.

En el otro extremo, como las mer-
cancías que más se abarataron el mes
pasado, se encuentra el aguacate, pues
cuesta 44.3% menos que hace un año;
continuando con el gas doméstico LP,
consumido por ocho de cada 10 hoga-
res mexicanos y cuyo precio se redujo
32.1%; mientras en tercer lugar se
coloca el gas doméstico natural, con
una caída de 26.8%.

Tras el informe de inflación, el
superpeso mexicano amplió ligera-
mente las ganancias frente al dólar y se

colocó en 17.25 unidades, pues minu-
tos antes del resultado se situaba en
17.27, de acuerdo con las negocia-
ciones internacionales que presenta la
agencia Bloomberg.

El dato por arriba de lo previsto
aumenta la expectativa de que el Banco
de México (Banxico) mantendrá su

principal tasa de interés en un máximo
histórico de 11.25% en los próximos
meses.

Banxico cumple más de dos años
fallando al régimen de objetivos de
inflación que adoptó a principios de
este siglo como marco para la conduc-
ción de su política monetaria en el país.

Ciudad de México.-                                  
El director general de Petróleos

Mexicanos (Pemex), Octavio Romero
Oropeza, informó que la explosión e
incendio en la plataforma Nohoch-A del
complejo Cantarell, en Campeche, afectará
en varios miles de barriles de petróleo
crudo equivalente, es decir, petróleo y gas.

A través de un comunicado, Romero
Oropeza aseguró que Pemex buscará
regresar rápidamente a la producción con
estrategias definidas, por lo que se reducirá
el tiempo en que se regresará a operar en la
plataforma.

Destacó que el incendio en Cantarell ya
fue controlado y se trabajará para encon-
trar la causa raíz.

“Los barcos contraincendio llegaron a
tiempo y gracias a esto, se logró que el
fuego no se extendiera hacia las demás
plataformas del centro de proceso Nohoch,
ya que sólo una de las cinco plataformas
fue en donde se registró el accidente”,
señaló.

El director de Pemex detalló que tres
trabajadores resultaron lesionados, sin
embargo, están fuera de peligro, pues dos
de ellos ya están en sus casas mientras que
el otro presenta quemaduras en el 35% del
cuerpo.

“Será trasladado al Hospital Central Sur
de Alta Especialidad en Picacho, Ciudad
de México, para recibir una atención
específica a sus quemaduras, pero ya sin
riesgo de su vida”, añadió.

También informó que por parte de una
compañía privada, hay cinco personas
lesionadas, pero ninguna de estas corre

peligro.
Agregó que dos trabajadores de la

empresa privada murieron y otro sigue
desaparecido, además, que todos los afec-
tados recibirán total apoyo de Petróleos
Mexicanos y de la empresa donde labora-
ban.

Por la mañana, Pemex reportó que en el
centro se encontraban 328 trabajadores, de
los que 321 fueron evacuados en siete

embarcaciones.
El fuego, posteriormente, derivó en una

explosión que, como se observa en imá-
genes en redes sociales, causó una potente
llamarada y una gran nube de humo gris.

El yacimiento de Cantarell lleva siendo
explotado por Pemex desde hace más de
40 años y, en 2021, según informó la
empresa estatal, producía 2 mil 192 mil-
lones de barriles diarios.

Ciudad de México. -                       

Los compromisos laborales del
Tratado México, Estados Unidos y
Canadá (T-MEC) en conjunto con la
relocalización de empresas, represen-
tan una ventana de oportunidades para
genera empleos y mejorar las remu-
neraciones, señaló Raquel Buenrostro,
titular de la Secretaría de Economía
(SE) durante la tercera reunión de la
Comisión de Libre Comercio que se
realizó este viernes.

Durante el encuentro que tuvo la
funcionaria con Katherine Tai,
Representante Comercial de Estados
Unidos (USTR); y Mary Ng, ministra
de Comercio Internacional de Canadá,
se evaluó, como un requisito estableci-
do, la administración del tratado com-
ercial y se analizaron los logros y

desafíos que la región tiene por delante.
Buenrostro pidió a sus contrapartes

continuar trabajando para seguir obte-
niendo resultados positivos en benefi-
cio de la región de América del Norte.

Las tres ministras coincidieron en
seguir impulsando la cooperación entre
los tres países para permitir un crec-
imiento económico y un desarrollo con
bienestar en beneficio de la gente,
aunque de acuerdo con la USTR se
enfatizaría en la estrategia para evitar el
rompimiento de cadenas de suministros
como ocurrió durante la pandemia del
covid-19.

Aunque este viernes concluyeron los
trabajos que se realizaron en las difer-
entes comisiones que integran la
revisión anual, los socios del T-MEC
no dieron a conocer la declaración con-
junta que se hace al finalizar el encuen-

tro.
De acuerdo con la SE, en los sigu-

ientes días se darán a conocer los
acuerdos y compromisos hechos por
las tres delegaciones.

Tai sólo subrayó este viernes a
través de su cuenta de Twitter que el T-
MEC es crucial para abordar los
desafíos económicos globales compar-
tidos y construir una economía en
América del Norte sostenible, inclusiva
y próspera.

Ng sólo resaltó en la misma red
social que el acuerdo comercial hace
que fluyan 2 billones de dólares anual-
mente en los tres países.

A diferencia de las reuniones anteri-
ores, por primera ocasión en el Comité
de Libre Comercio que se realizó en
Cancún, Quintana Roo, participaron
miembros del sector privado de los tres

países.
Aunque no fueron el eje central,

tanto el gobierno estadunindese como
canadiense podrían en la mesa las con-
sultas técnicas solicitadas en materia
energética y sobre las prohibiciones de
maíz transgénico y el plaguicida glifos-
ato.

Aunque los dos socios de México
reconocieron avances en ambas dis-
putas, la USTR señaló el jueves que
Estados Unidos mantienen “preocupa-
ciones arraigadas” en el sector
energético y no descartan que en ambas
situaciones se escale a paneles de solu-
ción de controversias.

Resalta SE oportunidades 
para generar empleos

De acuerdo con la SE, en los siguientes días se darán a conocer los acuer-
dos y compromisos hechos por las tres delegaciones.

Incendio afectará la producción de petróleo crudo

El incendio en Cantarell ya fue controlado y se trabajará para encontrar la causa
raíz.

Amplían plazo para sacar 
operaciones de carga del AICM

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes amplió 40
días el plazo.

Inflación cede a 5.06% en junio

El producto que más se encareció fue la uva, con un aumento de 39.6%;
seguido del limón, cuyo precio aumentó 24.7%; y luego aparece el chile se-
rrano, con 24.4%.
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Inicia Texas construcción de
muro flotante en Río Bravo

Austin, Texas.-                                 

El gobernador de Texas, Greg
Abbott, informó que este viernes 7
de julio inició la construcción e
instalación de una nueva barrera
marina en el Río Grande, en Eagle
Pass.

“Hoy comienza la instalación
de una nueva barrera marina en el
Río Grande. El Departamento de
Seguridad Pública de Texas (Texas
DPS, por sus siglas en inglés) está
supervisando el proyecto en Eagle
Pass”, dio a conocer Abbott en su
cuenta de Twitter.

Fue el 8 de junio cuando se
aprobó un paquete de leyes de
seguridad fronteriza que amplía
los esfuerzos del republicano para
frenar la llegada de migrantes y el
tráfico de drogas, por lo que anun-
ció una “nueva barrera de boyas”
en el río Grande.

El republicano anunció la insta-
lación de barreras flotantes para
impedir los cruces irregulares en
puntos críticos a lo largo del fron-
terizo río Bravo.

El paquete de seis leyes pro-
mulgadas por el gobernador inclu-
ye una medida que amplía la auto-
ridad de los agentes de la Patrulla
Fronteriza de Estados Unidos para
registrar y arrestar a sospechosos
de delitos graves establecidos por
la ley de Texas en los puntos de
revisión fronteriza.

Otra medida autoriza a las fuer-
zas militares de Texas a utilizar
aeronaves no tripuladas para vigi-
lar la frontera entre Texas y
México.

También se designa a los gru-
pos criminales y los cárteles de la
droga mexicanos como organiza-
ciones terroristas extranjeras en el
estado de Texas, y aumenta las
penas estatales por los delitos

cometidos por estas agrupaciones.

RECHAZO 
Activistas y residentes del sur

de Texas denunciaron que la insta-
lación de una barrera flotante en el
Río Grande, en la frontera de
México y Estados Unidos, para
impedir el cruce de migrantes
indocumentados causará daños
ambientales al alterar el flujo del
afluente.

“Las boyas son otro intento de
militarización de nuestra frontera
que tiene un impacto en el río”, se
quejó Adriana Martínez, geo-
morfóloga fluvial que ha publica-
do estudios sobre el efecto de la
construcción de barreras en la
frontera.

“Al igual que la cerca federal,
estas boyas cambiarán la forma en
que fluye el agua y, por lo tanto,
cambiarán el curso mismo del
río”, agregó Martínez, según un

comunicado de la Coalición
Fronteriza de Eagle Pass.

Álex Flores, un filmógrafo de
Eagle Pass, dijo que “es necesario
saber qué permiso ha obtenido el
gobierno del estado para demoler
una isla que altera el ecosistema y
el flujo del río”.

“¿Qué estudios se hicieron para
medir el impacto ambiental o para
demostrar que esos esfuerzos dis-
minuyen los cruces de la fronte-
ra?”, cuestionó Flores. “Están ope-
rando sin consideración para el

impacto sobre la comunidad o las
leyes que protegen nuestro
ambiente”.

Jessie Fuentes, maestra retira-
da, sostuvo que “el Río Grande es
un río, con vida silvestre, protegi-
do por leyes federales y, como
beneficiarios de esta fuente de
agua que sustenta la vida, debe-
mos protegerlo y respetarlo”.

Además, se permite al goberna-
dor de Texas coordinar y ejecutar
pactos con otros estados para la
seguridad fronteriza.

Texas quiere reforzar su seguridad fronteriza.

El Universal.-                             

El gobierno de China instó a
Estados Unidos a "crear las
condiciones necesarias para la
cooperación antidrogas".

El portavoz del Ministerio
de Relaciones Exteriores, Wang
Wenbin, indicó que "Estados
Unidos debe tomar medidas
concretas para deshacer sus
movimientos equivocados".

Destacó que "China partici-
pa activamente en la coopera-
ción internacional antinarcóti-
cos y, al mismo tiempo, se
opone firmemente a difamar y
atacar a otros países o imponer
sanciones unilaterales a otros
países en nombre de la lucha
antinarcóticos".

Diplomáticos y funcionarios
antidrogas estadounidenses se

han quejado repetidamente de
que China ha ignorado las peti-
ciones de una cooperación más
estrecha en la lucha contra la
producción y venta de precur-
sores químicos del fentanilo,
reportó The Independent.

Los comentarios de Wang
surgen cuando la secretaria del
Tesoro de Estados Unidos,

Janet Yellen, visita Beijing para
tratar de revivir las relaciones
tensas. No se esperan avances,
y el viernes, Yellen criticó el
trato chino a las empresas esta-
dounidenses y los nuevos con-
troles de exportación de meta-
les utilizados en semiconducto-
res.

Washington, EU.-                          

Estados Unidos confirmó
este viernes que enviará bom-
bas de racimo a Ucrania, a
pesar de las críticas de
Alemania y organizaciones
como Human Rights Watch
(HWR), a las que les preocupa
el impacto de este armamento
sobre los civiles.

El presidente Joe Biden "lo
aprobó (...) tras una recomen-
dación unánime", declaró a la
prensa el asesor de Seguridad
Nacional de la Casa Blanca,
Jake Sullivan, quien añadió que
es "lo correcto".

Asimismo, dijo que los ucra-
nianos dieron garantías "por
escrito" sobre el uso que harían
de estas armas para minimizar
"los riesgos que suponen para

la población civil".
Las bombas de racimo se

incluyen en un nuevo paquete
de ayuda militar a Ucrania del
que el Pentágono ofrecerá deta-
lles posteriormente, precisó
Sullivan. El funcionario
explicó que Washington retrasó
la decisión todo lo que pudo,
pero las tropas ucranianas
necesitan municiones.

¿Qué son las bombas de
racimo?

Las bombas de racimo se
utilizaron por primera vez en la
Segunda Guerra Mundial
(1939-1945). Fueron diseñadas
para destruir múltiples objeti-
vos militares dispersos, como
formaciones de tanques o
infantería, y causar la muerte o
lesiones a los combatientes.

En concreto, consisten en un

contenedor que se abre en el
aire y dispersa una gran canti-
dad de submuniciones explosi-
vas sobre un área amplia, que
puede llegar a ser de un radio
de entre 200 y 400 metros.

Algunos modelos pueden
liberar más de 600 submunicio-
nes que están diseñadas para
estallar al impactar contra el
suelo, aunque algunas no deto-
nan y se quedan enterradas.

Más de 100 países, entre
ellos miembros de la OTAN
como Francia y Alemania, se
oponen al uso de bombas de
racimo y ratificaron la
Convención sobre Municiones
en Racimo, que entró en vigor
en 2010 y de la que no forman
parte Ucrania, Rusia y Estados
Unidos.

China pide a EU crear las condiciones
para una eficaz lucha antidrogas

Estados Unidos destruyó su último paquete del arsenal.

‘Fueron destruidas todas las
armas químicas del mundo’

Enviarán bombas de racimo a Ucrania

Especial.-                                             

La Organización para la
Prohibición de las Armas
Químicas (OPAQ) afirmó el
viernes que todos los arsenales
declarados de estos agentes
tóxicos habían sido "irreversi-
blemente destruidos" después
de que Estados Unidos anun-
ciara haberse deshecho de sus
últimas reservas.

El presidente Joe Biden
anunció la destrucción de unas
500 toneladas de agentes quí-
micos letales almacenados en
el depósito "Blue Grass", una
instalación militar en el estado
de Kentucky, completando así
un proceso iniciado en 1997
tras la firma de la convención
global que busca erradicar
estas armas.

"El fin de la destrucción de
todas las existencias de armas
químicas declaradas es una
etapa importante", señaló en un
comunicado Fernando Arias, el
jefe de la OPAQ, la organiza-
ción encargada de vigilar el
cumplimiento de esta conven-
ción.

Esta entidad con sede en La
Haya (Países Bajos) aseguró
que la medida tomada por
Estados Unidos significa que
"todas las existencias declara-
das de armas químicas (fueron)
verificadas como irreversible-
mente destruidas".

Pero el uso reciente de este
tipo de armas significa que el
mundo todavía debe estar en
guardia, advirtió esta organiza-
ción ganadora del premio
Nobel de la Paz.

En los últimos años, esta
entidad de control culpó a Siria
de haber recurrido a armas quí-
micas durante su guerra civil e
investigó el uso de agentes ner-
viosos de la época soviética
contra un antiguo espía ruso en
Reino Unido y contra el oposi-
tor del Kremlin Alexéi
Navalni.

"El uso reciente y las ame-
nazas de usar agentes químicos
tóxicos como armas demues-
tran que prevenir el resurgi-
miento seguirá siendo una prio-
ridad para la organización",
dijo Arias.

Patrick Crusius.

Juan Emilio Aguillón                        

El tirador de El Paso, Texas,
identificado como Patrick
Crusius, que mató a 23 personas
en un ataque racista hacia afroa-
mericanos e hispanos, fue sen-
tenciado este viernes a 90 cade-
nas perpetuas consecutivas, de
acuerdo con la corte de dicho
estado.

El joven de 24 años se
declaró culpable de 50 crímenes
de odio en el mes de febrero,
respecto a la masacre ocurrida
en el año 2019, convirtiéndose
en uno de los crímenes más
extensos en la historia de este
tipo de delitos en Estados
Unidos.

Cabe recordar que el trágico
suceso ocurrió en un Walmart de
la ciudad, en un día como cual-
quier otro.

Durante la audiencia,
Crusius, vestido con la indu-
mentario de convicto y con
cadenas, no habló y, según
medios, no hizo reacción alguna
cuando le leyeron el veredicto.

El juez de distrito, David
Guaderrama, recomendó a las
autoridades que el joven perma-
neciera en una prisión de máxi-
ma seguridad en Colorado.

Los familiares de las víctimas
estuvieron presentes en la corte
y, al final, le recordaron al tira-
dor que aún enfrenta un juicio en
Texas por el tiroteo en masa.

En dicho juicio, Crusius
podría enfrentar la pena de
muerte, por lo que uno de los
asistentes le espetó: “Nos volve-
remos a ver, cobarde”.

De acuerdo con los reportes
de la policía, Patrick Crusius
manejó durante 700 millas desde
su casa cerca de Dallas hasta la
tienda con la intención de ejecu-
tar a personas hispanas afuera de
la tienda.

Crusius portaba un rifle tipo
AK y, previo al ataque, publicó
una advertencia racista en inter-
net.

Según declaraciones de su
abogado, Joe Spencer, el chico
tiene una “mente rota” y señaló
que está “alejado de la realidad”.

Le dan 90
cadenas 

perpetuas 

El gobierno de Beijing quiere demostrar su cooperación.

Especial.-                                    

El fuego ha arrasado ya con
9 millones de hectáreas, ba-
tiendo un récord de 34 años,
mientras, más de la mitad de
los 677 incendios activos es-
tán fuera de control, dijeron
las autoridades.

El número de incendios
forestales sigue creciendo en
Canadá, que el viernes conta-
bilizó más de 670 incendios,
más de 380 de ellos descon-
trolados, unas cifras ya supe-
riores a cualquier registro y
con un "verano largo y difícil"
por delante.

"Los números están literal-
mente fuera de serie, cuando
restan al menos tres meses de
temporada activa de incendios
forestales", dijo Michael Nor-

ton, del Departamento de Re-
cursos Naturales de Canadá.

Las previsiones meteoro-
lógicas para las próximas se-
manas apuntan a temperaturas
por encima de las medias
estacionales en muchas regio-
nes del país, en el oeste y tam-
bién en el norte de Quebec,
actualmente la región más
afectada por los incendios.

Con 9 millones de hectá-
reas ya arrasadas -lo que
representa 11 veces la media
de la última década-, el récord
anual absoluto que data de
1989 ya ha sido superado con
creces.

NUEVOS FOCOS 
DESCUBIERTOS

Un total de 677 incendios
estaban activos el viernes

(con 13 nuevos focos descu-
biertos en el día), y 386 sin
control.

Unas 155 mil personas se
han visto obligadas a abando-
nar sus hogares en algún mo-
mento desde principios de
mayo debido a la amenaza del
fuego, la cifra más alta en 40
años.

"No es exagerado decir que
la temporada de incendios de
2023 es y seguirá siendo un ré
cord en muchos aspectos", a-
gregó, pues la perspectiva a-
punta a que el número de in-
cendios se mantenga por enci-
ma del promedio durante todo
el verano.

El fuego golpea ambos la-
dos del país al mismo tiempo
y zonas que no están acostum-
bradas a los incendios se están

viendo también afectadas.
Uno solo de los incendios
forestales en el norte de Que-
bec arrasó más de un millón
de hectáreas.

BOMBEROS 
EXTRANJEROS

La situación ha obligado a
las autoridades asolicitar coo-
peración internacional a un
nivel sin precedentes para
apoyar a los 3 mil 800 bombe-
ros canadienses desplegados
en el terreno, que cuentan
también con el soporte de las
Fuerzas Armadas canadien-
ses.

"El esfuerzo de extinción
de incendios se ha convertido
realmente en un esfuerzo glo-
bal", dijo Michael Norton.

En total, más de 3 mil bom-

beros de Nueva Zelanda, Chi-
le, Costa Rica, México, Espa-
ña, Corea del Sur, Sudáfrica,
Estados Unidos y Portugal es-
tán trabajando duro para hacer
frente a estos megaincendios
que aún podrían mantenerse
activos durante meses.

Los siniestros siguen pro-
vocando problemas ambienta-
les y  las ciudades limitantes
con estados Unidos reportan
altos índices de contamina-
ción y parte de la mancha se
ha ido desplazando hacia el
continente europeo.

Ya suman 677 los mega incendios en Canadá

Será un verano “largo y difícil”, dijeron las autoridades.
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Presume gobernador haber roto todos los récords

Atribuyen violencia a presencia militar en Tamaulipas

Es por seguridad retiro de vegetación del río Santa Catarina

Consuelo López González

A un año y medio de administración,

resaltó el gobernador Samuel García Se-

púlveda, Nuevo León ha roto todos los

récords.

En rueda de prensa, el mandatario es-

tatal ofreció un desglose de los índices

económicos en los que la entidad es

líder nacional.

Al momento, dijo, con 148 proyectos

de Inversión confirmados, captaron ya

una Inversión Extranjera Directa por 21

billones de dólares, o 21 mil 559 millo-

nes de dólares.

"A un año y medio de gobierno

vamos muy bien y nos va ir mejor", ex-

puso.

"A un año y medio hoy estamos muy

bien, hemos roto todos los records"

"Estamos en el mejor momento, no

nos perdamos ningún minuto, no nos

distraigamos, ya no habrá nada que nos

pare, somos la punta del tren", puntua-

lizó.

Prueba de ello, destacó, es que cada

semana llegan de dos a cuatro inversio-

nes nuevas.

Mientras que sus giras por diferentes

países del mundo para promover a

Nuevo León como el mejor lugar para

invertir, siguen dando frutos.

"Estamos abriendo una o hasta dos

transnacionales por semana en este

2023; todo este año hemos anunciado

quizá las grandotas: Tesla, Ternium,

KIA"

“Pero cada semana llegan muchas

empresas de Estados Unidos, de Asia,

para quienes critican los viajes, de

Corea, de Taiwán, de Japón, de Mala-

sia, de Europa de inversiones muy gran-

des", agregó.

Iván Rivas Rodríguez, Secretario de

Economía en el Estado, destacó que ex-

portaciones y empleo también van al

alza.

El rubro de exportaciones reportó 13

mil 176 millones de dólares al primer

trimestre, un 16.8 por ciento más que el

mismo periodo del año anterior.

Si bien trascendió que habrá rece-

sión, refirió, en Nuevo León no será el

caso.

"Nuestras empresas son muy produc-

tivas, muy competitivas", expuso.

"Dicen que puede haber cierta rece-

sión, en Nuevo León seguimos cre-

ciendo".

Respecto a la generación de empleo,

al cierre del primer semestre se contabi-

lizaron 63 mil 342 nuevas plazas labo-

rales.

Los salarios, comentó, también van

en incremento.

El mandatario estatal ofreció un desglose de los índices económicos en los que la entidad es líder nacional

Consuelo López González.

.El gobernador Samuel García

Sepúlveda atribuyó la ola de violen-

cia que enfrenta Nuevo León a la falta

de una política nacional de paz y la

presencia del Ejército en Tamaulipas.

Cuestionado sobre los episodios

registrados en los últimos días, en los

que destacan el fusilamiento de seis;

el mandatario estatal señaló que la en-

tidad no es una isla.

Pese al blindaje, dijo, le afecta la

situación que se vive en Tamaulipas,

San Luis y Zacatecas.

“Por años sabemos que cuando

mandan el Ejército a Tamaulipas,

mueven el avispero y llega a Nuevo

León...cada vez que viene una mo-

vidita en Tamaulipas y en San Luis,

literalmente se nos quieren meter por

todos lados”, subrayó.

“Estamos en un país violento y en

llamas, Nuevo León no es ajeno ni es

una isla, tienes a un lado Tamaulipas,

tienes frontera, tienes San Luis y Za-

catecas”.

“Si no hay una política nacional de

paz, de estabilidad, no me pidan que

Nuevo León sea Dinamarca”, puntu-

alizó.

Resaltó que en comparación de

años anteriores la entidad se encuen-

tra muy bien, pues han bajado todos

los delitos.

Incluso, homicidios y delincuencia

organizada, precisó, registran una

baja del 15 por ciento.

“Vamos bien, Nuevo León llevaba

doce años, doce años de manera pro-

gresiva, subiendo en delitos”, refirió.

“Nuestro primer año se notó tam-

bién un ascenso, ahorita julio 2023,

todos los delitos a la baja, al menos

paramos esa tendencia al alza con

todo lo que está pasando en el país”.

“En alto impacto que es homicidio

y delincuencia organizada, el año

pasado 709, ahora 603, exactamente

un 15 por ciento menos”, destacó.

A ello se suman una reducción del

50 por ciento en delitos que duelen,

como secuestro, feminicidio y trata.

García Sepúlveda también denun-

ció el maquillaje de cifras en otras en-

tidades.

Lo anterior a tal grado de Estados

líderes en el narco aparecen con mín-

ima incidencia.

“Qué mexicano se va a creer que la

mata del cartel y la droga, Sinaloa,

tenga el 1 por ciento”, cuestionó.

“Nuevo León 5 mil 036, y Sinaloa

108…no hay manera”.

Incrementará salarios y bonos a

Fuerza Civil.

Al considerar que el Estado está

tranquilón gracias al esfuerzo de su

policía; García Sepúlveda anunció un

incremento en el salario y bonos a

Fuerza Civil.

"Les voy a subir el sueldo y vamos

a dar bonos a todo Fuerza Civil

porque se han partido la madre por

Nuevo León, y hoy nos tienen al

menos en verde", sostuvo.

"Mi compromiso de subir suel-

dos...ahorita el estado está tran-

quilón".

A su vez, felicitó a los generales de

la Cuarta Región y Séptima Zona Mil-

itar, así como a Gerardo Saúl Palacios

Pámanes, Secretario de Seguridad

Pública en el Estado.

"Felicitar a los generales y sobre

todo felicitar a mi Secretario de Se-

guridad y el de Fuerza Civil, se han

partido la madre".

"Han hecho un gran esfuerzo, han

demostrado que en un país de im-

punidad se pueden bajar los índices",

añadió. Las autoridades ven que con todo y el blindaje afeca lo del estado vecino

Advierte Samuel  García que con 
el PRIAN no iría ni a la esquina

Missael Dávila

El gobernador de Nuevo León,

Samuel García, aseguró este viernes

que 'no iría ni a la esquina con el

PRIAN', expresando su total rechazo

a la creación de un Frente Amplio

conformado por Movimiento Ciu-

dadano y los partidos que consideró

'sus enemigos'.

"Yo no sé a quién se le ocurre  ir

con el PRI y el PAN, son nuestros en-

emigos, vean aquí a NL. No hay un

día en que esos partidos no se

dediquen a corromper, están llenos de

trazas, de robos.

"¿Qué opino de ir con el PRIAN?

Ni a la esquina. No hay manera de

que convivamos con esa viaja política

que le ha hecho un daño terrible a

Nuevo León y el país, al menos yo,

Samuel, no hay manera” señaló.  

Ayer, el Senador Clemente Cas-

tañeda dijo que, si la panista Xóchitl

Gálvez resulta ganadora del proceso

de la alianza PRI, PAN, PRD a la

Presidencia, el partido debería con-

siderar unirse para enfrentar a Morena.

"Andan ya bien alborotados... falta

mucho, la campaña empieza en marzo,

¿qué fregados andan haciendo un año antes

en campaña?, pónganse a jalar, por eso los

ciudadanos los odian", comentó Samuel.

"¿Qué andan gastando nuestro dinero

en mítines que parecen velorios... pobre

gente a la que llevan acarreados que las

corcholatas y que el Frente, den resulta-

dos"., mencionó tajante el mandatario

estatal.

Consuelo López y César López

El retiro de la vegetación en el cauce del
Río Santa Catarina es por seguridad, argu-
mentó el gobernador Samuel García
Sepúlveda.

Refrió que al igual que a los ambiental-
istas que se manifestaron en contra, a él
también le encanta ver "los arbolotes" y es-
pecies que hicieron del afluente su hogar.

Sin embargo, ante la llegada de la tem-
porada de huracanes, cuya actividad se
prevé sea muy intensa, es necesario retirar
obstáculos que puedan originar inunda-
ciones o desbordamientos que cobren
vidas humanas.

"Respeto mucho a todos los especialis-
tas, los leo...pero ahí ya no es un tema de
especialistas, es un oficio que me llegó de
Conagua, donde me dicen que por un peli-
gro de seguridad hidrica, ante un huracán,
se tiene que limpiar lo no nativo del río",
manifestó.

"Es zona federal, es un río federal y es
una instrucción del gobierno federal, y le
están pidiendo al Estado que coadyuve".

"Me encanta ver el río verde, me en-

canta ver los arbolones, pero no es por
ahí....es un tema de prudencia, es un tema
de vidas contra plantas", puntualizó.

De no hacer nada ahorita, señaló, de-
spués se convertiría en el  funcionario que
no hizo nada para prevenir una catástrofe.

Refirió que en su caso no se va oponer,
dado que existe un peligro de que el car-
rizo y los grandes troncos generen un blo-
queo de basura.

Escenarios similares a los que se
vivieron con el huracán "Alex".

"Luego yo no quiero ser en diciembre
él que no hizo nada", aseveró.

Asimismo, consideró que los ambien-
talistas pudieron compartir su posi-
cionamiento y posibles  líneas de acción
desde antes.

Hoy, dijo, ya no es posible detener el
programa de limpia ante el pronóstico de
arribo de huracanes.

"No ahorita, de último minuto, en el que
día en el que el Niño es insólito , y se
pronostican huracanes como nunca antes

SE OPONEN AMBIENTALISTAS
En días recientes autoridades fed-

erales y estatales anunciaron el retiro de

vegetación selectiva del Río Santa
Catarina, lo cual causo una serie de
reacciones en contra por considerar al
río como el único  pulmón vivo que
queda en el área metropolitana.

El Río está comprendido por 677
hectáreas entre Santa Catarina y
Cadereyta, convirtiendose en el hogar
de una infinidad de aves como pelí-
canos de gran tamaño, ibis, martín
pescador, garza blanca, carpinteros;
mamíferos como el castor americano, y
paradero de insectos como la mariposa
monarca.

Julián Téllez, ecologista e integrante
del colectivo "Por un medio ambiente
sano en Monterrey", reprobó las ac-
ciones que buscan implementar las au-
toridades.

Asimismo, aseguró que en épocas de
fuertes lluvias o huracanes, las raíces de
las plantas y árboles pueden restarle
fuerza a la corriente fluvial, con menor
daño a las propiedades e infraestructura
aledañas al Santa Catarina, por lo que
sirve como un sistema de defensa.

"La verdad no veíamos venir esa de-
cisión, la verdad creemos que no tiene

sustento, nosotros creemos todo lo con-
trario, esperemos y no tenga un tras-
fondo la poda que quieran hacer",
mencionó.

Hasta la fecha, biólogos han reg-
istrado 652 especies de flora y fauna,
aunque muchas de ellas están ocultas
bajo el denso follaje que cubre al aflu-
ente en gran parte del área urbana.

Téllez, destacó la importancia de que

la metropoli cuente con las condiciones

actuales en las que se encuentra el Río

Santa Catarina.

"Su vegetación es un pulmón natural

para dotar de oxígeno a Monterrey, es un

control natural de escurrimientos de agua

en la ciudad", explicó.

"Gracias a su vegetación se capturan

las partículas contaminantes del aire,

conserva especies nativas de flora y

fauna, además de ser un factor principal

para la regulación del clima para el área

metropolitana", puntualizó.

El Río Santa Catarina ha sufrido un

proceso que no había sido observado en

los últimos 100 años.
Consideran necesario una limpieza

Los  calificó como los enemigos de su administractión estatal



Ayer muy a su manera, el gobernador de

Nuevo León, Samuel García, hizo una radio-

grafía en torno al tema de la inseguridad.

Por lo que, entre otras cosas, reconoció

que la entidad no es una isla y que no se

puede quedar ajeno ''cuando el país está en

llamas''.

Que ante el panorama de violencia que es

un mal nacional, precisó que Nuevo León

también se ve afectado cuando se tiene

cerca Tamaulipas.

Así como otras entidades donde los con-

flictos en la materia impactan, por lo que

demandó: ''No me pidan que Nuevo León

sea igual a Dinamarca''.

Por lo que sugirió voltear a ver otros esta-

dos, donde por cierto destacó, sin precisar

nombres, que muchos maquillan sus cifras.

Aunque aseguró que en Nuevo León ha

bajado la inseguridad, aunque ''no se puede

cantar victoria, porque un mal mes, nos

podría descomponer todo''.

Pero al destacar su compromiso para

seguir blindando Nuevo León, Samuel

García, reconoció la labor del secretario de

seguridad, Gerardo Palacios Pámanes.

Por lo que palabras más, palabras menos,

el gobernador apuntó que se ha logrado dis-

minuir los índices de inseguridad en los

últimos seis meses del año.

Precisando que esto ha permitido la insta-

lación de nuevas empresas y el incremento

de inversiones en la entidad, ''porque

Fuerza Civil se ha partido la madre''.

Dijo que la labor de estos policías tiene la

entidad al menos en semáforo verde por

ahora y ''lo que han hecho en estos seis

meses es de hombres, es inigualable''.

Cerrando con el compromiso de otorgar

nuevos incentivos a los cuerpos policiacos,

mejoras salariales y bonos por el buen

desempeño realizado a la fecha.

A pero como no todo es miel sobre hojue-

las, Samuel García ''tronó'' ante la propues-

ta de Clemente Castañeda, senador emecis-

ta quien abrió la posibilidad de ir en alian-

za el MC con el PRIAN.

Por lo que dijo, si me preguntan a mi,

Samuel García, qué opino: ''yo digo que ni

a la esquina. No hay manera de convivir

con esa vieja política que le ha hecho

mucho daño a Nuevo León''.

De modo que, ya sabrá más o menos el

tamaño del coraje que hasta en cierta forma

coincide con el gobernador de Jalisco,

Enrique Alfaro, que sugirió en el mejor de

los casos una propuesta seria del MC.

Los que volvieron a tomar las calles cau-

sando fuertes dolores de cabeza, fueron los

vendedores informales que dominan el pri-

mer cuadro de la ciudad.

Por lo que continúan extendiéndose, sin el

más mínimo respeto al recién reformado

reglamento municipal, afectando a conduc-

tores y transeúntes en Monterrey.

Tan es así, que al ser removidos por ins-

pectores municipales, se dijeron víctimas

del decomiso, cuando se han venido colo-

cando en lugares no permitidos.

Amén de que buscarán la forma de tumbar

un director más de esa dirección, porque

aseguran que ya encontraron la forma de

hacer presión en ese sentido. Ah, raza.

Ah, pero lo que parece tomar varios cau-

ses polémicos es la pretendida limpia del

río Santa Catarina.

Donde autoridades federales y estatales

proyectan el retiro de vegetación verde a lo

largo de 23 kilómetros.

Y, que ha sido punto de comentario en

pláticas de café y en las llamadas redes

sociales, por lo que ya sabrá.

Pero como no nos gusta el chisme ahí le

cortamos, no sin antes señalar que el tema

verde está tan rojo que arde.

Sábado 8 de julio del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que los problemas de inseguridad 
del vecino estado de Tamaulipas 
están afectando a Nuevo León.


“A un año y medio de gobierno,

vamos muy bien y nos va ir mejor”
Que la idea de retirar la vegetación del
río Santa Catarina es por seguridad,
para evitar problemas con las lluvias.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel 
García

Consuelo López González

Con un pronóstico global de 38 a 40 tormentas,

entre tropicales, moderadas e intensas; la Temporada

de Huracanes ya está aquí.

.En Reunión Nacional de Protección Civil; autori-

dades de la Comisión Nacional del Agua informaron

que se espera un fase bastante activa.

Federación, Estado y Municipios permanecen en

alerta ante cualquier contingencia e incluso anuncia-

ron acciones para desmontar y vigilar el Río Santa

Catarina.

Fue este 1 de julio cuando arrancó el periodo de

ciclones para el Océano Atlántico y Golfo de

México.

El pronóstico es de 10 a 16 fenómenos tropicales,

y no se descarta que alguno impacte a Nuevo León.

Al momento se firmaron ya "Arlene", "Bret" y

"Cindy".

De ellos, 7 a 9 serían tormentas tropicales; 1 a 3

huracanes moderados (Categoría. 1 ó 2); y 2 a 4

huracanes intensos (Categoría. 3, 4 ó 5).

Sin embargo, un reporte actualizado de la

Universidad de Colorado, habla de 18 tormentas,

nueve huracanes y cuatro huracanes mayores, cate-

goría tres, cuatro y cinco, los cuales superan los 178

kilómetros por hora, presentan marejadas mayores a

tres metros y existe la posibilidad de que causen

daños de graves a catastróficos.

Asimismo, en el caso del  Pacífico se esperan de

16 a 22, iniciando por “Adrián” y "Beatriz".

Según lo pronosticado, 9 a 11 serían tormentas

tropicales; 4 a 6 huracanes moderados (Categoría. 1

ó 2); y 3 a 5 huracanes intensos (Categoría. 3, 4 ó 5).

Del total, se estima que al menos cinco impacten

en el país, afectado ampliamente por la sequía.

Erik Cavazos Cavazos, director de Protección

Civil del Estado, indicó que permanecerán al pendi-

ente de cualquier alerta temprana para atender toda

situación y evitar se convierta en contingencia.

"Se declaró oficialmente el inicio de temporada

de ciclones tropicales 2023, a partir del día 15 de

mayo, en el Océano Pacífico y a partir del 1 de julio,

en el Océano Atlántico", expuso.

"Para el Atlántico estamos hablando de 10 a 16

sistemas, este año va a ser un año activo ya que ahora

está el Fenómeno del Niño".

"Vamos a tener muy buenas lluvias y esperemos

que con la prevención de todos evitar todo tipo de

accidentes", puntualizó.

Agosto y septiembre, precisó, serán los meses con

mayor actividad ciclónica.

Al encuentro efectuado en Quintana Roo acud-

ieron elementos de Protección Civil Nuevo León,

unidades municipales, y Bomberos de Guadalupe.

Alejandra Méndez Girón, titular del Conagua

Comisión Nacional del Agua, destacó que para el

Océano Pacífico se pronostican de 16 a 22 sistemas.

"Se pronostica una temporada más activa de lo

habitual en el Océano Pacífico".

Es de destacar que durante el 2022 se registraron

36 eventos, 19 en el Pacífico y 17 en el Atlántico.

Como una forma de prevención, cada Municipio

e incluso el Estado cuenta con su Atlas de Riesgo y

un Plan de Contingencias.  

Mientras que los comités están conformados con

la participación de corporaciones de Seguridad y

Auxilio, como la Cruz Roja Mexicana, Bomberos de

Nuevo León, Policía Federal, y personal de la

Séptima Zona Militar.

UN POCO DE LA HISTORIA  

En su historia reciente, Nuevo León ha sido afec-

tado por diversos fenómenos hidrometeorológicos,

entre los que destacan el huracán Gilberto, el

huracán Alex, la tormenta tropical “Fernand” y lator-

menta tropical “Hanna”.

Siendo los dos primeros los que han causado más

estragos por el grado de muerte y devastación que

han dejado a su paso.

Escenarios en el que el área metropolitana de

Monterrey representa la zona de mayor riesgo, ya

que es muy susceptible a Inundaciones pluviales y

fluviales: adicional a los pavimentos resbaladizos

que derivan en una gran cantidad de accidentes y

embotellamientos.

Fue el pasado 17 de septiembre del 1988 cuando

“Gilberto” trajo lluvias que provocan una fuerte cre-

cida del río Santa Catarina que divide la ciudad.  

Misma que derivó en la muerte de 160 personas,

4 de ellas miembros del grupo Cobra de la entonces

Policía Judicial, quienes realizaban labores de

rescate; mientras que miles quedaron sin hogar y

otras tantas desaparecieron.

Por otro lado, el 1 de julio de 2010, “Alex”, el

primer ciclón tropical de la temporada, provocó que

110 mil personas carecieran de agua potable en sus

hogares, mientras que 40 mil habitantes se quedaron

sin luz.

Además de 31 mil evacuados y cerca de 10 mil

albergadas.  

En lo económico, las afectaciones del meteoro

representaron 17 mil millones de pesos.  

Posteriormente en septiembre del 2013 llegó la

tormenta tropical “Ingrid”, la cual dejó afectaciones

en el área rural, principalmente; escenario similar

con “Fernand”, en septiembre 2019; y “Hanna” en

julio de 2020.

Comunidades incomunicadas, algunas vialidades

destrozadas.

Por lo que los pasos a seguir para evitar una

situación similar, están el establecer una coordi-

nación entre la Federación, el Estado y los

Municipios, así como de los Sectores Privado y

Social, para el desarrollo e implementación de los

Programas de Protección Civil.

Así como llegar a convenios de concertación, con

el objeto de obtener el financiamiento, equipo técni-

co y recursos humanos necesarios para el desarrollo

y operación del programa.  

En tanto que también está el promover la partici-

pación de la población en general, a fin de que se

adopten las medidas de autoprotección y buscar

crear una mayor conciencia y cultura en la materia de

prevención.

Sin embargo, a diferencia de años pasados, hoy el

agua es más que necesaria pues dos presas, las prin-

cipales fuentes de abastecimiento, se encuentran casi

secas.

Traerá temporada de huracanes
de 38 a 40 diferentes tormentas

Serán entre tormentas propicales, ciclones, así como lluvias moderadas.

En años anteriores las tormentas causan estragos en algunos avenidas que colinda con el río Santa Catarina.

Se busca evitar tragedias.
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Tras tres días de cabildeo en
Washington, D.C; Nuevo León
logró una prórroga para la
exportación de ganado bovino a
Estados Unidos.

Marco González, Secretario
de Desarrollo Regional y
Agropecuario, anunció que el
gobierno del vecino país, a
través del Servicio de
Inspección de Sanidad Animal
y Vegetal  APHIS, aplazó la
suspensión del 1° de agosto al
1° de diciembre.

Para subsanar las deficien-
cias, Estado y ganaderos inte-

grarán el Comité de fortalec-
imiento de exportación bovina
libre de tuberculosis.

“Con la buena noticia que,
con el esfuerzo encabezado por
el Gobierno del Estado, junto
con los ganaderos, pudimos
aplazar la decisión que se había
tomado de cerrar las fronteras a
la exportación de ganado”,
resaltó el funcionario. 

“Es buena noticia porque
todos los exportadores van a
poder sacar su ganado durante
estos meses, pero también es
una buena noticia porque

vamos a estar haciendo todo lo
que se tiene que hacer para
demostrarle a la autoridad
americana que Nuevo León está
haciendo su tarea”.

Recordó que este miércoles
sostuvieron reunión con
Rosemary Sifford,
Administradora Adjunta de
APHIS, del Departamento de
Agricultura de los Estados
Unidos, y le mostraron su plan
de acción para garantizar la
sanidad del ganado.

En Nuevo León, dijo, hay
cero tolerancia a irregularidades

en la materia.
“Esta valiosa prórroga tam-

bién se logró porque ahí vali-
damos que en los últimos 7
años tenemos cero casos de
tuberculosis bovina en
exportación, presentamos todos
los logros que tenemos en
sanidad y por nuestro Plan de
Trabajo para consolidar y
reforzar los avances en el
tema”, expuso.

Se prevé que cada dos meses
acudan para informarle puntual-
mente de los avances del
proyecto.

El DIF Nuevo León busca a
familiares del bebé de 5 meses
abandonado en una parroquia y
cuyos padres fueron fusilados,
junto a cuatro personas más, en
Apodaca.

Tras el hallazgo, el menor fue
enviado al Centro Capullos,
donde permanece a la espera de
algún familiar. 

En redes sociales, se compar-
tió una ficha en la que se
incluyen las características del
pequeño para su identificación.

Cara redonda, nariz mediana,
labios pequeños, mentón redon-
do y ojos grandes café obscuro,
es parte de la descripción.

Es de complexión mediana,
frente amplia, boca pequeña,
ceja poblada y cabello café
oscuro.

“Ayúdanos a encontrar a sus
familiares”, cita la publicación.

“Si tú los conoces o tienes
cualquier tipo de información,
comunícate con nosotros al telé-
fono: 8120208522”.

“Comparte esta publicación
y ayúdanos a encontrarlos lo
antes posible”, agrega.

La madrugada del martes, el
bebé fue privado de su libertad
junto a sus papás, a quienes
asesinaron a balazos en la colo-
nia Residencial Palmas.

Sin embargo, el infante fue
abandonado alrededor de las
19:00 horas en la Parroquia
Resurrección del Señor, ubicada
en la Colonia Industrias del
Vidrio, en San Nicolás.

Luego de realizar las pruebas
correspondientes, la Fiscalía
General de Justicia determinó
que el pequeño es hijo de Denis
Martínez, de 18 años, y Cristian
Charmín, de 28, ambos origi-
narios de Nuevo Laredo,
Tamaulipas.

Para cualquier información
comunicarse a los teléfonos
81 20 20 85 22, 8126389776,
81 20 20 82 37, o bien diri-
girse a la Procuraduría de
Protección a Niñas, Niños y
Adolescentes del Estado,  con
domicilio  en Avenida
Valparaíso, número 801,
Colonia Jardines de la
Pastora, en Guadalupe.

La Secretaría de Igualdad e
Inclusión realizó una Estación
de Servicio Público en el
municipio de Marín.

Lo anterior con el objetivo
de fortalecer la política de
inclusión social y acercar a las
personas los servicios,
trámites y programas de diver-
sas dependencias que forman
parte de “La Nueva Ruta:
Incluir para Ser Iguales”.

En lo que va del 2023, la
dependencia estatal a cargo de
Martha Herrera ha brindado
más de 181 mil servicios a más
de 31 mil personas 

Herrera, puntualizó que el
objetivo es acercar a las per-
sonas en condición de vulnera-
bilidad la oferta de servicios
que les permita subsanar sus
carencias sociales como la ali-
mentación, educación, vivien-
da y salud.

“Nosotros nos dimos a la
tarea desde el año pasado de

estar con estas Estaciones de
Servicio de la Nueva Ruta por
todos y cada uno de los
municipios del estado. El año
pasado logramos visitar 145
veces con estas estaciones a
todos los municipios y este
año vamos por 200”, comento
la funcionaria estatal.

Durante un recorrido por
los módulos, la funcionaria
señaló que buscan que las per-
sonas con alguna carencia,
accedan a los diversos progra-
mas como Hambre Cero,
Cuidar Tu Salud, Impulso a
Cuidadoras y pueden recibir
oportunidades laborales, de
emprendimiento o asesorías
jurídicas.

En las Estaciones de
Servicio Público se ofrecen
también consultas médicas,
dentales, exámenes de
optometría y audiometría con

entrega de lentes y aparatos
auditivos, expedición de actas
de nacimiento, entre muchos

servicios más. 
Para este año la meta es

realizar 200 edicion(CLG)

El Municipio de Monterrey,
con el apoyo de la iniciativa
GovTech Latam 2023 del Banco
Interamericano de Desarrollo
(BID), convoca a pequeños y
medianos empresarios, a dueños
de negocios de reciente creación
y a los que buscan crecer sus
empresas a proponer soluciones
digitales a dos grandes retos del
municipio.

A través de la Secretaría de
Innovación y Gobierno Abierto
(SIGA) se busca mejorar la cali-
dad de los servicios y programas
sociales a través de medios tec-
nológicos.

El BID seleccionó a esta ciu-
dad, junto a otras cuatro de
América Latina, para participar
en el GovTecha Latam 2023.

Los retos que SIGA detectó
son:

1. Padrón de beneficiarios:
Proveer una solución digital que
permita ofrecer una atención
completa a la demanda de servi-

cios sociales de la ciudad y
realizar un seguimiento efectivo
por medio de datos. 

2. Atención ciudadana:
Optimizar los recursos digitales
que tiene el Gobierno de

Monterrey para recolectar solici-
tudes ciudadanas y asignarlas de
manera eficiente.

Las empresas digitales intere-
sadas podrán conocer las bases a
través de la página
https://www.govtechlatam.org/;
tienen hasta el 20 de agosto para
participar.

Las iniciativas que propongan
la solución más funcional para el
Gobierno de Monterrey serán
contratadas para implementar una
propuesta piloto. 

A partir de las soluciones pub-
licadas en la convocatoria se hará
una pre-selección de las más rele-
vantes por parte de Govtech
Latam, para ser analizadas y con-
tratadas por el Gobierno munici-
pal. (CLR)

Marco González hizo el anuncio oficial

Sus padres fueron ejecutados después de que lo abandonaron

Logra NL prórroga para exportación de ganado bovino a EU

Busca DIF NL a familiares
de bebé abandonado

Realizan Estación de Servicio Público en Marín

Se les llevo una serie de actividades y servicios

Invita Monterrey a proponer soluciones digitales a dos retos

En aras de poder concretar una mejor
cultura ambiental en pro de elevar la cal-
idad del aire, Jesús Nava Rivera, Alcalde
de Santa Catarina reforzó su plan de
reforestación en esta localidad. 

Así es que con el apoyo del Gobierno
del Estado y del Ejecutivo Estatal
Samuel García Sepúlveda, se busca que
está Ciudad cuente con más zonas ambi-
entales de manera firme. 

Y es que en  su agenda para la protec-
ción del medio ambiente, el Gobierno de
Santa Catarina, liderado por el Alcalde
Jesús Nava Rivera, durante los últimos
10 meses, ha impulsado la siembra de
mil 323 árboles de diversas especies en
ocho hectáreas. 

El titular de la Secretaría de
Desarrollo Urbano municipal, Rafael
Hernández Morales, señaló que la
instrucción del Alcalde de Santa
Catarina es emprender acciones de refor-
estación, con árboles nativos de la región
e incidir a favor de la ecología. 

Árboles como huizaches, mezquites,
retama, palo blanco, San Pedro, anac-
ahuita y anacua son los utilizados en esta
cruzada en pro del medio ambiente, para
lo cual se realiza su siembra en espacios
públicos como plazas y camellones de
avenidas, principalmente. 

“Los árboles representan un pulmón
ecológico vital para los habitantes, es por
eso, que Santa Catarina se enfoca en la

reforestación”, señaló Hernández
Morales. 

Con los más de mil 300 árboles sem-
brados en casi un año, en Santa Catarina
el promedio de árboles por hectárea es de
165, comentó. 

Subrayó que la plantación de un árbol
impacta positivamente en la mejora del
medio ambiente y calidad del aire, pro-
ducción de oxígeno, conservación del
agua, hábitat para la vida silvestre,
reducción del ruido y beneficios para la
salud humana. 

"Hoy sufrimos las consecuencias de
ignorar los avisos de la naturaleza, el
calentamiento global es una realidad,
evitar que suceda ya es tarde, combatirlo

es lo que nos toca”, expresó. 
El Secretario de Desarrollo Urbano

municipal refirió que un solo árbol
maduro puede producir suficiente
oxígeno, para satisfacer las necesidades
diarias de oxígeno de hasta cuatro per-
sonas, de ahí la importancia de refor-
estar. 

Incluso, agregó, puede absorber
alrededor de 22 kilogramos de dióxido
de carbono por año y producir alrededor
de 118 kilogramos de oxígeno por año,
por lo que los árboles pueden reducir los
niveles de partículas PM10 y PM2.5 en
un rango que va desde unos pocos
microgramos hasta varios gramos por
árbol al año. (AME)

Se hizo por medio de la Secretaría de Innovación

Refuerza Santa Catarina su plan de reforestación

El alcalde sembró un árbol

Para acercar sus servicios a la
sociedad, la CEDH adaptó esta semana  la
información del sitio web y la hace per-
ceptible por medio de alguno de los senti-
dos de la persona usuaria. 

Dicho ello con el objetivo de presentar
un sitio web accesible e inclusivo, la
Comisión Estatal de Derechos Humanos
añadió a su página de internet un compo-
nente que ofrece herramientas para la
navegación que se adapta a las necesi-
dades de las personas con discapacidad y
personas mayores. 

El menú de accesibilidad es un botón
que se ubica en la parte inferior izquierda
al ingresar al portal de internet del organ-
ismo, en el que se despliegan opciones
como el lector de pantalla, aumento de
tamaño de letra, alto contrastes de colores,

cambio en espaciado del texto, destacar
los enlaces o detener las animaciones para
facilitar la localización de la informa-
ción. 

Cada una de las opciones que se
ofrecen en este componente adapta la
información del sitio web y la hace per-
ceptible por medio de alguno de los sen-
tidos de la persona usuaria con ceguera,
dificultades visuales, daltonismo, dislex-
ia, déficit de atención, condiciones cog-
nitivas o discapacidad motriz. 

La CEDH implementó esta her-
ramienta de asistencia tecnológica como
parte de las acciones para la eliminación
de las barreras que obstaculicen el dere-
cho a la información de las personas con
discapacidad en igualdad de oportu-
nidades y sin discriminación, de acuerdo

al artículo 2 de la Convención Sobre los
Derechos de las Personas con
Discapacidad, en el que se establece que
la comunicación debe incluir los medios
de voz digitalizada, modos, medios y
formatos alternativos para el fácil acceso
a las instituciones públicas. 

El organismo de derechos humanos
sometió su portal a una revisión con base
en las Pautas de 

Accesibilidad para el Contenido Web
(WCAG) que evalúan la perceptibilidad,
operabilidad, comprensibilidad y
robustez, a partir del componente User
Way. 

La página de la CEDH contiene
además de la información de contacto
del propio organismo, también buzón
para presentar quejas en línea.(AM)

Mejora  CEDH su portal de internet

Se pueden hacer directamente ahí las denuncias
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Gilberto López Betancourt

Tras el enfrentamiento a balazos

entre elementos de Fuerza Civil y pre-

suntos delincuentes ocurrido la tarde

del jueves en Linares, autoridades

localizaron un civil abatido y a un lado

un arma larga.

Gerardo Palacios Pámanes,

Secretario de Seguridad Pública, infor-

mó mediante su cuenta de Twitter, que

tras realizar una amplia revisión entre

la maleza a la luz de día, hallaron el

cadáver de un masculino, quien vestía

ropa tipo militar,  así como un arma

larga.

Palacios Pámanes señaló en sus

redes sociales que además del abatido

aseguraron cinco camionetas blindadas

con impactos de arma de fuego, cinco

armas largas abastecidas y dos

granadas de humo.

La tarde del jueves se recibieron

diversas llamadas al C-5, donde men-

cionaban el arribo de sujetos armados a

bordo de camionetas, en las

Comunidades Guadalupe la Joya y

Gatos Gueros, lugar al que acudieron

los oficiales de Fuerza Civil.

Al momento de circular por la ter-

racería fueron agredidos a balazos, por

lo que de inmediato repelieron la agre-

sión, iniciando el enfrentamiento.

Luego de algunos momentos de la

refriega, los civiles armados aban-

donaron las camionetas.

Debido a la oscuridad los policías de

Fuerza Civil resguardaron el área y

durante la mañana y tarde del viernes,

comenzaron a recorrer las brechas en

busca de los agresores.

Entre la maleza los agentes estatales

localizaron el cuerpo de uno de sus

agresores. 

Al lugar arribaron agentes ministeri-

ales, militares y Guardia Nacional, para

coadyuvar en las indagatorias.

MUERE CUSTODIO
El custodio del Penal de Apodaca

baleado en la cabeza al salir de su

domicilio, el jueves en el municipio de

García, falleció en el Hospital

Universitario.

Se estableció que el custodio falle-

ció tras ingresar al nosocomio donde

fue llevado a consecuencia de la herida

que sufrió.

El occiso fue identificado como

Abel Moisés C.C., quien contaba con

30 años de edad.

La agresión se registró alrededor de

las 05:30 horas, cuando Abel Moisés

salió de su domicilio, en calle Hacienda

Rancho Viejo, Colonia Hacienda

Renacimiento.

En el momento en que el custodio

estaba en su vehículo, llegó una per-

sona y le disparó en la cabeza, para

luego darse a la fuga.

La esposa del ahora occiso lo auxil-

ió, y trasladó en el mismo vehículo

hasta la Clínica Súpera, en la Colonia

Riveras de Capellanía, para luego ser

trasladado al Hospital Universitario.

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones se hicieron cargo de las

indagatorias.

Las autoridades confirmaron que

seguirán con los operativos en busca de

miembros del crimen organizado en la

entidad.

Se registró una gran movilización en el lugar. 

El chofer se resistió a ser asaltado.

Gilberto López Betancourt

Un trailero fue baleado luego de

resistirse a un asalto cuando detuvo la

marcha de su unidad para descansar en

un paradero, en Autopista a Laredo,

ayer en el municipio de Ciénega de

Flores.

La agresión y asalto se registró

alrededor de las 5:30 horas, y tras los

hechos el afectado continuó su marcha

algunos kilómetros hasta que pidió

ayuda en una gasolinera en el

kilómetro 29.8.

El afectado se identificó como

Alberto S., de entre 40 a 45 años de

edad, auxiliado por paramédicos ante

una herida de bala en el estómago, para

luego ser trasladado al Hospital

Universitario.

La persona lesionada manejaba una

unidad de la empresa Transportes

Madison, y se trasladaba a Laredo,

proveniente de Querétaro, momento en

que decidió detenerse en el parador.

En el momento el operador estaba

descansando, se aproximaron al menos

dos personas para despojarlo de sus

pertenencias, a lo que se resistió y fue

baleado en el abdomen en una ocasión.

Tras los hechos los delincuentes se

dieron a la fuga en una motocicleta en

la que habían llegado.

En la misma zona ya se han re-

gistrado otros asaltos, y al parecer la

zona carece de vigilancia por parte de

las autoridades.

Después de la agresión registrada

arribaron al sitio elementos de Fuerza

Civil para tomar conocimiento, así

como efectivos de la Agencia Estatal

de Investigaciones.

CASA BALEADA
Un domicilio de la Colonia Colinas

del Aeropuerto fue baleado ayer, sin

que se reportaran lesionados, en el

municipio de Pesquería.

Alrededor de las 3:00 horas se regis-

traron los hechos, en una casa ubicada

en Avenida Central y Cerro de

Chapultepec, donde las autoridades

estuvieron hasta por la mañana.

Los vecinos del sector fueron des-

pertados por los impactos de bala, para

luego comunicar de lo sucedido a las

autoridades.

En la casa quedaron las huellas de al

menos 20 impactos de arma de fuego,

y una vez que llegaron los efectivos de

Seguridad Pública resguardaron el

área.

Se estableció que el sitio es señala-

do como presunto punto de venta, y lo

habita una persona llamada Adrián,

apodado “El Negro”.

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones, así como personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía General de

Justicia de Nuevo León, llegaron al

lugar para tomar conocimiento.

La Policía ya investiga los hechos, y

se presume que se podría tratar de

alguna cuestión relacionada a la venta

de droga.

En los hechos no se reportaron

lesionados, no se descarta que los agre-

sores únicamente querían intimidar al

balear el domicilio.

Sergio Luis Castillo

Un convivio por fin de cursos que

organizaron los maestros y padres de

familia de una escuela primaria del

municipio de Zuazua, terminó en trage-

dia, cuando uno de los alumnos murió

ahogado en una quinta campestre.

Las autoridades mencionaron que el

cuerpo del estudiante fue encontrado

en el fondo de la alberca, cuando otros

de los alumnos se sumergieron.

Los trágicos hechos se registraron

este viernes, en una quinta campestre

ubicada en el Fraccionamiento Portal

de Zuazua.

El ahora occiso fue identificado

como Diego, de sólo 12 años de edad,

quien tenía su domicilio en Zuazua.

Se informó que el menor estaba por

graduarse el próximo lunes, al

pertenecer a una escuela primaria de la

colonia Real de Palmas.

Como premio el centro educativo

organizó una fiesta en una quinta

campestre, donde estarían desde las

8:00 horas hasta 13 horas de este

viernes.

Desafortunadamente la fiesta se

detuvo en forma brusca, al reportare la

muerte del estudiante. 

Los hechos fueron reportados

alrededor de las 10:00 horas en una

quinta ubicada en la calle Río

Colorado, en la Colonia Portal de

Zuazua.

De acuerdo con una fuente policia-

ca, en ese lugar se celebraba un con-

vivio por fin de cursos de alumnos de

la Escuela Primaria Francisco Goitia,

ubicada también en Zuazua.

Añadió que estaban cerca de 35

alumnos de dos grupos del sexto grado

bajo supervisión de algunos profesores

y madres de familia.

Algunos de los alumnos estaban

divirtiéndose en la alberca, entre ellos

el menor fallecido, dijo la fuente, sin

embargo, los adultos no se dieron cuen-

ta cuando el pequeño sufrió el inci-

dente.

Fue hasta que lo observaron inmóvil

al fondo de la alberca y lo sacaron

inconsciente para pedir el apoyo de las

autoridades.

Los socorristas de Protección Civil

municipal le brindaron los primeros

auxilios al pequeño, pero después de

varios minutos confirmaron que ya

había fallecido.

Al lugar llegaron paramédicos de

Protección Civil de Zuazua, pero ya

nada pudieron hacer por el joven estu-

diante.

Festejaban el fin de clases.

Vinculan a proceso a conductor
Gilberto López Betancourt 

El conductor de una camioneta,

quien manejaba en estado de ebriedad

y atropelló a una menor que falleció, el

martes en el municipio de Pesquería,

fue vinculado a proceso por homicidio

a título de culpa grave.

En la audiencia de ayer, al auto-

movilista, José Antonio "N", de 52

años de edad, se le hizo saber de la res-

olución en su contra.

El Juez calificó de legal control de

detención y estimó suficientes los

motivos expuestos por el A.M.P.I. para

resolver la situación jurídica del

imputado dictando en su contra Auto

de Vinculación a Proceso por el delito

solicitado.

Al detenido se le impuso medida

cautelar de prisión preventiva oficiosa

y se concedió un plazo de 15 días para

cierre de investigación complemen-

taria.

El estudio de alcoholemia practica-

do por perito del ICSP de esta fiscalía

determina resultado positivo para

ebriedad del ahora investigado por

homicidio al momento de los hechos

denunciados.

El vehículo en investigación no

cuenta con seguro vigente.

En fecha 4 de julio de 2023, el ahora

detenido, conduciendo un vehículo

marca Ford tipo Pickup, color rojo por

el cruce de las calles Las Haciendas y

Las Campanas, de la colonia Las

Haciendas, en Pesquería, provoca un

accidente vial atropellando con dicha

unidad a una niña de identidad protegi-

da con las iniciales N.Y., provocándole

la muerte en ese lugar, a causa de las

lesiones recibidas.

Hasta anoche las autoridades de

vialidad no habían proporcionado más

información sobre la manera exacta

como ocu-rrieron los hechos en el fatal

acccidente donde murió una niña atro-

pellada.

Las autoridades exhortan a los con-

ductores a evitar manejar bajos los

efectos de las bebidas alcohólicas para

evitar accidentes. 

Hallan cadáver tras enfrentamiento

Muere niño ahogado en alberca

Balean asaltantes a 
trailero en Ciénega

El fatal percance se registró en Pesquería.

Descubren cráneo en caja
Andrés Villalobos Ramírez

Dentro de una caja se localizó un

cráneo que podría pertenecer a una

menor de edad, en un terreno despobla-

do, en García.

El hallazgo fue reportado a las

18:58 horas sobre el Libramiento

Noroeste a la altura del kilómetro 11,

en el citado municipio.

Una fuente allegada a los hechos

dijo que el cráneo con cabello oscuro y

una playera morada con flores se

encontraba dentro de una caja.

Al lugar acudieron agentes ministe-

riales y policías de García, los cuales

comenzaron con las investigaciones

del caso.

Se dijo que por medio de un llama-

do telefónico al C-4 de García, fueron

advertidos de los restos humanos,

sobre el Libramiento.

De manera inmediata se dirigieron

al sitio, donde iniciaron las labores de

búsqueda de restos óseos.

Una vez que localizaron los restos

en el terreno despoblado, dieron parte a

los efectivos ministeriales, los cuales

comenzaron con las indagatorias del

caso. Colonia Industrial.

Deja choque 2 heridos 
Gilberto López Betancourt

Al menos dos lesionados dejó un

choque entre un transporte urbano de la

Ruta 220 y un vehículo particular, ayer

en la Colonia Industrial, en Monterrey.

El choque de crucero se registró

alrededor de las 09:20 horas, en

Villagrán y Pedro María Anaya, al sitio

arribaron elementos de Protección

Civil del Estado, Monterrey, así como

paramédicos de la Cruz Roja.

Los paramédicos atendieron a tres

personas que resultaron con diversas

heridas, una más se negó al traslado.

En ambulancias de Cruz Roja, los

lesionados fueron llevados al HU,

donde los reportaron como estables.

El accidente se registró luego de que

uno de los conductores no respetó la

luz roja del semáforo, el Ruta 220

Pedregal impactó el auto compacto por

el lado del copiloto y lo arrastró

algunos metros, hasta terminar ambos

en la esquina sur oriente del crucero.

Ante los hechos, la persona que via-

jaba como copiloto en el vehículo

quedó atrapada, por lo que las autori-

dades tuvieron que utilizar el equipo de

rescate para poderlo librar.

Ocurrió en Linares.
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Alberto Cantú .-                                 
Los Tigres buscarán este sábado por

la tarde su primer triunfo en la tempo-
rada regular del Torneo Apertura 2023
de la Liga MX cuando enfrenten a los
Bravos de Juárez. 

En punto de las 18:06 horas y desde
el Estadio Olímpico de Ciudad Juárez,
los Tigres serán locales frente a los
Bravos en la jornada dos del presente
campeonato mexicano. 

Después de igualar a un gol con el
Puebla en la fecha uno y de locales,
hoy los Tigres van por su primer triun-
fo en esta temporada. 

Los felinos igualaron a un gol con el
Puebla y eso después de alcanzar el
empate en los últimos minutos del
duelo, todo esto gracias a un tanto de
Nicolás Ibáñez. 

Jugando bien en ofensiva, pero
estando faltos de contundencia y ende-
bles atrás, el campeón Tigres se pre-
sentó hace una semana con su gente y
lo hicieron con un empate, pero hoy
tendrán la oportunidad de resarcir esa
igualada cuando enfrenten a los
Bravos. 

Y este rival, los Bravos de Juárez,
será un equipo difícil para Tigres si se

toma en cuenta el presente de esa insti-
tución, en dónde vienen de vencer en el
Estadio Azteca de Ciudad de México y
de visitantes a las Águilas del América,
en la fecha uno del campeonato. 

La actualidad de los Bravos es
buena y el panorama para Tigres es
más retador si se toma en cuenta que
no contarán con el francés Gignac por
lesión, pero en el historial de ambos
conjuntos está el hecho de que los feli-
nos nunca han perdido de visitantes y
en Ciudad Juárez ante estos Bravos,
teniendo una marca perfecta de cuatro
victorias. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Guido Pizarro, Diego Reyes, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Juan Pablo
Vigón; Luis Quiñones, Nicolás López,
Fernando Gorriarán y Nicolás Ibáñez
sería el equipo que inicie en los Tigres. 

Tras esta situación, hoy es momento
de que los felinos vuelvan a la activi-
dad en la Liga MX, este sábado el
campeón recibe a los Bravos de Juárez
y el objetivo número uno es el de la
víctoria para enmendar su camino en
este campeonato mexicano, en dónde
meses más tarde buscarán el bicampe-
onato.

Alberto Cantú.-                                
La Selección Mexicana de Futbol

Femenil logró la medalla de oro en los
Juegos Centroamericanos y del Caribe
San Salvador 2023.

Las dirigidas por Pedro López
vencieron en una emocionante final al
cuadro de Venezuela, haciéndolo por
un marcador final de dos goles a uno.

El tanto del título fue de Natalia
Mauleon, quien en los tiempos extras
generó el tanto que significó el oro para
las connacionales.

Pero ya en lo que respecta al duelo y
después de una primera mitad sin
goles, el Tri Femenil se adelantó en el
marcador al minuto 48' de acción cuan-
do Stephany Mayor remató desde fuera
del área y colocó el balón en el ángulo
inferior izquierdo del arco defendido
por la portera rival, todo esto, para con
ello, anotar la primera diana en el
cruce.

Minutos más tarde, al 68' de acción
y después de una serie de rebotes en el
área chica de México, Venezuela

igualó todo gracias al gol de la fut-
bolista Ysaura Viso.

Ya en los tiempos extras, la jugado-
ra mexicana Natalia Mauleon logró

hacer una jugada individual en el área
de Venezuela y remató al primer poste
para anotar el gol, para generar ese
tanto que con el cual el Tri logró el oro.

Alberto Cantú .-                               

La Selección Mexicana de Jaime
Lozano buscará este sábado por la
noche su pase a las semifinales de la
Copa Oro de los Estados Unidos. 

El conjunto mexicano enfrentará
este día por la noche al cuadro de Costa
Rica, todo esto en un duelo de cuartos
de final de esta Copa Oro. 

El Tri enfrentará a Costa Rica y eso
será en la ciudad de Dallas, en los
Estados Unidos y en punto de las 19:30
horas. 

Los connacionales son favoritos en
este cruce ya que hicieron seis puntos y
entraron a esta fase como líderes del
grupo B, mientras que Costa Rica hizo
únicamente cuatro unidades y califi-
caron como segundos del sector C. 

Eso sí, el Tri viene de perder en el
cierre de la fase de grupos y eso fue
ante Qatar, cayendo ante ellos por un
marcador final de un gol contra cero,
dejando dudas en su funcionamiento de
juego. 

Costa Rica, por su parte, logró su
pase a los cuartos de final y eso fue
después de vencer a Martinica en el

cierre de la fase de grupos, haciéndolo
por un marcador final de seis goles a
cuatro. 

México, por plantel, es favorito y
superior sobre Costa Rica, pero estos
vienen motivados tras conseguir la
clasificación en el cierre de la fase de
grupos y en el Tri hay algo de dudas e
incertidumbre luego de cerrar su partic-
ipación en este sector con esa sorpresi-
va e inesperada derrota frente a Qatar. 

Guillermo Ochoa, Julián Araujo,
Edson Álvarez, Israel Reyes, Gerardo
Arteaga; Luis Romo, Luis Chávez,
Carlos Rodríguez; Ozziel Herrera,
Orbelin Pineda y Santiago Giménez
sería el equipo que inicie con México. 

Después de todo, hoy el Tri de Jaime
Lozano se juega su credibilidad ante
Costa Rica en los cuartos de final,
estando obligados a ser semifinalistas
ya que algo distinto sería un fracaso
total para este conjunto mexicano que
viene de tener una pésima actuación en
la Liga de las Naciones de la Concacaf,
lo cual costó la salida de Diego Cocca. 

Otro duelo de este sábado en cuartos
de final de Copa Oro

Panamá vs Qatar a las 17:00

Alberto Cantú.-                              
Los Rayados ya tienen una nueva

alianza para ser tranmitidos por otra
cadena de transmisión y esa es
Televisa.

El conjunto del Monterrey dejó su
anterior cadena de transmisión que es
la de Fox Sports y el viernes por la
noche informaron que Televisa será
quien transmita todos sus partidos de
local, tanto en el equipo varonil como
el femenil.

Esta alianza es por los próximos
cinco años, de aquí hasta mediados del
2028 e iniciando el Torneo Apertura

2023 de la Liga MX.
El duelo entre Rayados ante Atlas de

la jornada dos del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX, mismo que será el
domingo nueve de julio y en el Gigante
de Acero, será el primer partido en el
que Televisa vuelva a transmitir al
Club de Futbol Monterrey con sus jue-
gos de local.

Esta empresa podrá transmitir los
juegos de local de Rayados a través de
plataformas de televisión abierta, de
paga y VIX, siendo este su servicio de
streaming líder en español en el
mundo.

Por el pase a semifinales
El conjunto mexicano enfrentará al cuadro de Costa Rica.

¡Se cuelgan la de oro!
Las dirigidas por Pedro López

vencieron en una emocionante
final al cuadro de Venezuela

La Selección Mexicana de Futbol Femenil logró la medalla de oro en los
Juegos Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023.

Son un orgullo.

Regresan los Rayados a Televisa

Dejan a Fox Sports 

Las auriazules vencieron en
la final de ida del Campeón de
Campeones a las Águilas del

América
Alberto Cantú.-                                                                                
Tigres Femenil venció por marcador de dos goles a cero en el

Estadio Azteca de Ciudad de México a las Águilas del América y
con eso acarician el título en el Campeón de Campeones.

Con un doblete de su goleadora Mía Fishel, las auriazules ven-
cieron a las actuales campeonas de la Liga MX Femenil y en unos
días más buscarán completar la obra en el Estadio Universitario,
en su campo, todo esto tras ganar la final de ida en la capital del
país. 

Pero ya en lo que respecta al juego, la primera mitad fue de
pocas emociones, de escasas jugadas de gol, pero en todo eso el
equipo más peligroso fue Tigres.

Al 35' de acción y después de un triple cabezazo en el área gran-
de del América, la delantera Maricarmen Reyes cabeceó con desti-
no a gol, pero la pelota pasó por arriba del travesaño.

Ya en lo que respecta a la segunda mitad, fue al 70' de acción
cuando Tigres Femenil robó un balón en el área del América y ahí
Belén Cruz asistió a la delantera Mía Fishel, quien condujo en el
área grande y remató a gol para poner el primero de las
'Amazonas'.

Ese gol acabó anímicamente a las Águilas y estas no generaron
ocasiones para empatar antes y después del gol, de hecho, más
tarde, al 89' de acción, Fishel anotó el segundo de las 'Amazonas'
cuando entró al área y remató de forma cruzada para poner el
segundo gol de las auriazules.

Ahora Tigres Femenil tendrá la final de vuelta del Campeón de
Campeones cuando el lunes 10 de julio enfrenten en casa al con-
junto de las Águilas, todo esto en un duelo que será en punto de las
20:00 horas y en el Estadio Universitario.

Felinas aventajan
con dos ‘zarpazos’

Busca Tigres su
primer triunfo

Los felinos se enfrentarán a los Bravos de Juárez.
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Milagros Martínez, entrenadora

de Tigres Femenil, valoró el carácter

que mostró su equipo ante América

en la final de ida del Campeón de

Campeones, ganando este duelo por

dos goles de diferencia y eso pese a

las ausencias tan notorias que hubo

en el plantel por el tema de que

muchas jugadoras estaban con la

Selección Mexicana por los Juegos

Centroamericanos.

Martínez valoró la victoria de las

'Amazonas', pero expresó que no

pueden caer en excesos de confianza

ya que aún queda el duelo de vuelta

que será en el Estadio Universitario,

en la casa de las auriazules.

"Mostramos mucho carácter ante

las ausencias y tuvimos un gran par-

tido ante un gran rival, pero aún

queda la vuelta en nuestra casa y no

nos podemos confiar", declaró en

rueda de prensa, al final del duelo.

Al final, la estratega de Tigres

Femenil también fue solidaria con

las jugadoras del América que han

sido acosadas en las redes sociales.

"Aquí no hay colores, mi soli-

daridad con las jugadoras acosadas

del América y ojalá las autoridades

puedan resolver lo que haya que

resolver en favor de ellas", expresó.

Este sábado continuará la jornada dos

del Torneo Apertura 2023 de la Liga MX

y será con tres partidos. 

Además del Bravos ante Tigres, los

conjuntos de Cruz Azul ante Toluca y

Guadalajara frente al San Luis se verán

las caras durante este sábado en la fecha

dos del campeonato mexicano. 

El primer duelo será en punto de las

17:50 horas y en el Estadio Azteca de

Ciudad de México, cuando Cruz Azul

sea local ante Toluca. 

Más tarde, a las 18:05 horas, el cuadro

del Guadalajara enfrentará en casa al

cuadro del Atlético de San Luis. 

Cruz Azul llega presionado a este

duelo ya que perdieron en la jornada uno

ante Atlas, mientras que con Toluca

sucede lo mismo debido a que igualaron

frente al Necaxa, además que en el otro

duelo, en el de Chivas ante San Luis, los

rojiblancos vienen de vencer al León en

Guanajuato y los potosinos tuvieron un

gran duelo en su empate frente a los

Rayados, aspectos suficientes para creer

que ambos cruces son de pronóstico

reservado, es decir, muy parejos y que

están para cualquiera, definiéndose a

favor de los que comentan menos

errores. 

Este es el panorama de los dos par-

tidos antes citados en el Azteca de

Ciudad de México y el Akron de

Guadalajara, escenarios en los que Cruz

Azul jugará frente al Toluca y Chivas

ante los potosinos. 

POSPONEN EL GALLOS 

ANTE AMÉRICA

El duelo de jornada dos en Querétaro

entre los Gallos y el América del Torneo

Apertura 2023 de la Liga MX, ha sido

pospuesto.

La razón de esta situación es que

dicho recinto deportivo está en pésimas

condiciones en su respectivo césped y

eso después de un evento público que

hubo en el Estadio Corregidora durante

el pasado 25 de junio.

La superficie del césped en el Estadio

Corregidora está en pésimas condiciones

y por eso es que dicho duelo se ha

pospuesto, siendo esta situación una que

confirmó la Liga MX en la noche del

viernes, aunque el horario y la fecha de

realización está por confirmarse, informó

también la justa local.

La Comisión Revisora de la Liga MX

no aprobó las condiciones del campo

para jugar el partido del domingo.

En un principio este duelo se iba a

realizar el próximo domingo nueve de

julio, pero finalmente se ha pospuesto y

será en las próximas horas cuando se dé

a conocer el horario exacto de este duelo.

El Santos Laguna venció de visi-
tante al Puebla de la Franja y esto
fue en la jornada dos del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX.

Este conjunto de los de Torreón
superó en Puebla a los camoteros y
eso fue por marcador final de tres
goles a dos.

Pero ya en lo que respecta al
juego, el Puebla se adelantó al minu-
to dos cuando Federico Mancuello
remató desde fuera del área y con un
desvío de Matheus Doria logró ano-
tar el primero del local, mientras que
más tarde, al 26' de acción, Duvan
Vegara asistió en el área grande a
Harold Preciado y remató de forma
cruzada para poner el empate.

Posteriormente a esa situación,
Bryan Angulo adelantó al Puebla al
38' de acción cuando en una jugada a
balón parado logró rematar a primer
poste y con ayuda del portero Gibrán
Lajud logró anotar el segundo para
el local, pero fue Santos los que
igualaron todo al 54' cuando
Preciado anotó de penal el tanto del
parcial empate.

Ya el gol del triunfo en Santos
cayó al 77' de acción cuando Juan
Brunetta acompañó en el área chica
una jugada por izquierda y ahí el
antes citado recibió una asistencia
para mandar el balón al fondo de las

redes.
Después de eso el juego acabó y

el Santos llegó a tres puntos en la
temporada, mientras que Puebla se
quedó en un punto.

NECAXA Y XOLOS
IGUALAN A UN GOL

Ya en más actividad del viernes
por la noche y en la jornada dos del
Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX, el Necaxa y los Xolos no
pasaron del empate.

Ambos equipos se vieron las
caras el viernes en el Estadio
Victoria de Aguascalientes y ahí
empataron a un gol.

Pero ya en lo que respecta al
duelo, Xolos se adelantó en el mar-
cador cuando Carlos González anotó
el primer gol en el duelo con un
remate de cabeza al 73' de acción,
mismo que llevó dirección de
portería y así anotó el primero para
Tijuana.

Más tarde, al 91' y después de un
centro a la altura del área chica, a ése
llegó Alan Medina para rematar de
cabeza y anotar el gol del empate en
Necaxa.

Tras este resultado, el Necaxa
llegó a dos puntos en el campeonato,
mientras que Tijuana sumó su
primera unidad de la temporada.

Finalmente y después de varias

denuncias se ha logrado detener al

acosador de varias jugadoras del

América en la Liga MX Femenil, entre

ellas Sarah Camberos y algunas más.

El acosador, de nombre José Andrés

Martínez Hernández, fue detenido por la

policía de CDMX y eso ocurrió en la

tarde del viernes.

Este individuo acosaba a las jugadoras

del América de la Liga MX Femenil y lo

hacía en las redes sociales, amenzán-

dolas de distintas formas con el objetivo

de hacerles daño con sus intenciones.

Después de varios meses de búsque-

da, la secretaria de seguridad ciudadana,

apoyados por la fiscalía general de justi-

cia de la Ciudad de México, encontraron

a este sujeto y lo detuvieron.

Tras esta situación, el acosador ya está

detenido y a la espera de recibir una san-

ción ejemplar en la cárcel por parte de las

autoridades.

(AC)

El Tri cuenta con marca perfecta en la

historia de la Copa Oro y eso cuando

enfrentan en los cuartos de final de esa

justa al cuadro de Costa Rica. 

Desde que se compite por la Copa

Oro, es decir, desde 1991 a la fecha, el

Tri ha jugado en tres ocasiones dentro de

los cuartos de final ante Costa Rica y

ante ellos tienen una marca perfecta. 

La primera fue en los cuartos de final

de la Copa Oro del 2007, venciendo a

Costa Rica y haciéndolo por un marcador

final de un gol contra cero. 

Años más tarde, en la Copa Oro del

2015, el Tri venció en los cuartos de final

al conjunto de Costa Rica y haciéndolo

también por un marcador final de un gol

contra cero, aunque ese triunfo fue en los

tiempos extras. 

El último cruce en los cuartos de final

entre México y Costa Rica en una Copa

Oro fue en la del verano del 2021, cuan-

do ambas selecciones igualaron a un gol

en el tiempo reglamentario, pero el Tri

accedió a las semifinales por la vía de lo

penales. 

Ahí, en ese momento, la escuadra

nacional superó en los penales a Costa

Rica tras eliminarlos por un marcador de

cinco goles a cuatro en los penales. 

En líneas generales, el Tri ha jugado

en 12 ocasiones desde el año de 1991 a la

fecha la ronda de cuartos de final en la

Copa Oro. 

Y de esas 12 ocasiones, el Tri ha

logrado avanzar a las semifinales en

nueve ocasiones, en dónde en tres de

ellas han eliminado a los costarricenses. 

Ahora el Tri tendrá este sábado por la

noche su duelo ante Costa Rica en esta

Copa Oro de los Estados Unidos, siendo

esto en un cruce que será en punto de las

19:30 horas y desde la ciudad de Dallas.

(AC) 

El Tri tiene marca perfecta 
ante Costa Rica en Copa Oro

El Tri ha jugado en tres ocasiones dentro de los cuartos de final ante Costa
Rica y ante ellos tienen una marca perfecta. 

Valora Milagros Martínez el 
carácter de Tigres Femenil

No pueden caer en el exceso de confianza

Detienen a acosador de jugadoras

Acosaba a jugadoras del América

Continúa la 
actividad en 
la fecha dos 

Cruz Azul llega presionado a este duelo

Santos se impone

El Santos Laguna venció de visitante al Puebla de la Franja

El francés André Pierre Gignac no

podrá jugar este sábado con los Tigres

cuando enfrenten en Ciudad Juárez a

los Bravos, siendo esto en la jornada

dos del Torneo Apertura 2023 de la

Liga MX. 

Gignac, que presenta un trauma-

tismo de cadera y muslo izquierdo, se

retiró el viernes del Estadio

Universitario y lo hizo antes de que sus

compañeros terminaran la práctica en

el ‘Volcán’. 

André no jugó por esta lesión en la

jornada uno ante Puebla y ahora tam-

poco lo hará frente a los Bravos ya que

no hará el viaje a Ciudad Juárez. 

Tras esta situación, el francés tendrá

unos días más de recuperación y posi-

blemente pueda iniciar el Torneo

Apertura 2023 de la Liga MX cuando

Tigres enfrente en casa y el próximo 15

de julio al León de Guanajuato, en la

fecha tres del campeonato. 

Mientras eso sucede, Gignac seguirá

sin jugar en los Tigres; recordar que su

último partido previo a su lesión fue en

la final de vuelta del Torneo Clausura

2023 de la Liga MX en Guadalajara y

ante Chivas, hace más de un mes. 

OPERAN A FIERRO

Sebastián Fierro, joven canterano de

Tigres que se lesionó de manera

reciente, ya fue operado el viernes por

su problema físico. 

Al jugador se le hizo una menisec-

tomía parcial del menisco externo de la

rodilla derecha, informó el Club Tigres

en sus redes sociales. 

Esto más que nada es para repararle

el menisco que tiene lastimado y su

regreso a las canchas quedará sujeto a

su evolución. 

Fierro, quien tuvo una gran tempo-

rada con el equipo en el mes de junio,

se lesionó hace días y eso fue en un

entrenamiento. 

Todo esto causó que el canterano

tuviera que ser operado y ahora estará

fuera de las canchas por un tiempo

indeterminado. 

Gignac se pierde el juego ante Bravos 

El francés tendrá unos días más de recuperación 
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La delegación de Nuevo León ha
aportado a México con 30 medallas de
oro en los Juegos Centroamericanos y
del Caribe San Salvador 2023, logrando
así que nuestro país haya conseguido
algo histórico en esta justa centroameri-
cana.

Con esas 30 medallas de oro en estos
días de competencia, Nuevo León aportó
con sus atletas en demasía para que
México ya tenga en El Salvador su justa
centroamericana con más metales dora-
dos en su historia, teniendo en estos
momentos un total de 141 en el primer
lugar, 106 más de plata y 99 de bronce
para tener ahorita unas 346.

De hecho, con las 141 doradas que
han logrado en El Salvador, México
superó las 132 que lograron en
Barranquilla 2018, siendo esta justa en la
que más medallas de oro han conseguido
dentro de sus participaciones en su histo-
ria dentro de los Juegos
Centroamericanos.

Pero ya en la actividad de los atletas
de Nuevo León en esta justa y en el
desarrollo del viernes, Haramara Gaitán
se hizo del oro en la modalidad individ-
ual femenil dentro del bádminton y
Ramón Garrido lo hizo en el varonil,
mientras que el equipo de taekwondo
femenil por equipos logró otro primer
lugar y ahí destaca la presencia de la
regia Victoria Heredia, además de Rubén
Nava en esta disciplina y en el de
varones, además de otra dorada de
Beatriz Briones en canotaje.

MÉXICO NO ESTARÁ EN LA

UNIVERSIDAD MUNDIAL

El Consejo Nacional del Deporte de la
Educación informó que por primera vez
en la historia México no participará en la
Universiada Mundial debido a que la
Conade no destinó un presupuesto para

la competencia.
Por primera vez en la historia, México

no asistirá a los Juegos Mundiales
Universitarios que este año se van a
realizar en Chengdu del 28 de julio al
ocho de agosto de este año.

Los Sultanes de Monterrey ini-
ciaron con el pie derecho en su serie
de temporada regular en la Liga
Mexicana de Beisbol y ante los
Tigres de Quintana Roo.

El conjunto regio superó el
viernes por la noche y en el Palacio
Sultán a los Tigres de Quintana Roo,
venciendo a este conjunto por un
marcador final de tres carreras a
una.

Las carreras de Sultanes en este
duelo fueron anotadas por parte de
José Cardona, Sebastián Elizalde y
Christian Villanueva entre la tercera

y quinta entrada, mientras que por la
visita descontó Luis Barrera en la
novena.

Este resultado ahora hizo que
Sultanes tenga una marca ganadora
de 37 víctorias por 26 derrotas, habi-
endo la posibilidad de ganar su serie
ante Quintana Roo con una victoria
el día de hoy o mañana domingo.

Cabe señalar que el segundo
duelo de la serie entre Sultanes y
Tigres de Quintana Roo en el
Palacio Sultán será este sábado a las
19:30 horas.

(AC)

De manera momentánea, pero Nuevo
León ya se despidió del baloncesto en los
Juegos Nacionales Conade, haciéndolo
sin medallas.

La selección femenina, dirigida por
Leonardo Quintero, formó parte del
grupo A junto con Chihuahua, Veracruz y
Sonora, venciendo en el último duelo al
cuadro sonorense, alzando una victoria
de 61-52, pero pese al triunfo, a las semi-
finales únicamente pasaron los primeros
lugares de grupo y el mejor segundo
lugar, y así, la delegación regia terminó
con dos victorias y una derrota.

Ya en el varonil y en un encuentro
reñido de principio a fin, los pupilos de
Abraham Ramos buscaron el liderato de
su grupo y el boleto a semifinales ante

Michoacán, pero la balanza se inclinó a
favor de michoacanos con un marcador
final de 74 a 69, no logrando así la dis-
puta por las medallas.

Con estos resultados, Nuevo León
tendrá una paso en los Juegos Nacionales
Conade y volverán a ellos cuando del 15

al 25 de julio puedan participar con el
atletismo.

Mientras tanto, la entidad de Nuevo
León registra la cifra de 255 oros, 205
platas y 206 bronces para ser segundos
en el Medallero de los Juegos Nacionales
Conade.

El mexicano Sergio Pérez de Red
Bull Racing tuvo el segundo y cuar-
to mejor tiempo en las primeras dos
prácticas libres que son previas al
Gran Premio de Gran Bretaña en la
Fórmula 1. 

Pérez volvió a sentirse cómodo
en su RB19 de Red Bull Racing y
retomó la confianza que había recu-
perado en el Gran Premio de
Austria, en dónde quedó en el tercer
lugar de esa carrera. 

Ya en el primer entrenamiento
libre en el circuito de Silverstone,
en Inglaterra, Pérez quedó por
detrás de Max Verstappen y a unas
cuatro décimas ya que la mejor
vuelta fue del holandés de Red Bull,
siendo esto en un giro final de
1:28.600. 

Ya en la segunda práctica libre,
Pérez volvió a tener vueltas compet-
itivas, dominando Verstappen tam-

bién el segundo entrenamiento y por
detrás de él estuvieron Carlos Sainz
de Ferrari, Alex Albon de Williams
y en el cuarto sitio estuvo el mexi-
cano, además de que después el
restante orden de pilotos, del quinto
al 20. 

Dicho piloto mexicano de Red
Bull se quedó a unas dos décimas
del mejor tiempo que fue para
Verstappen, mostrando un buen
ritmo. 

Ahora lo que viene será la prácti-
ca libre número tres que será este
sábado por la madrugada, además
de la clasificación que ocurrirá a las
08:00 horas. 

Después de eso, aunque ya el
domingo nueve de julio, el Gran
Premio de Gran Bretaña contempla
iniciar en punto de las 08:00, en ese
mismo horario. 

(AC)

El viernes fue un mal día para los
tenistas mexicanos que participan en
Wimbledon, en el tercer Grand Slam del
año para la WTA y ATP, todo esto
después de que la mayoría de ellos hayan
quedado eliminados. 

En dobles masculino, por ejemplo, el
connacional Miguel Ángel Reyes Varela
fue eliminado en la primera ronda y ahí
cayó junto a su compañero Nikola Cecic
de Serbia. 

Reyes y Cecic cayeron ante la pareja
de Krawietz y Puetz de Alemania, perdi-
endo ante ellos por sets finales de 7-5 y
6-3. 

Ya en dobles femenino, ahí la mexi-
cana Giuliana Olmos y la estadounidense
Asia Muhammad de igual forma
quedaron eliminadas. 

La húngara Tímea Babos y Kirsten
Flipkens de Bélgica vencieron a sus
rivales, logrando esto por sets finales de
6-3 y 6-4. 

Tragedia en el boxeo a nivel
internacional y eso es así ya que se
ha reportado la muerte de un púgil
nicaragüense. 

El fallecido tenía 23 años de edad
y se llamaba Keyving Magdiel
Hernández González, falleciendo a
causa de un nocaut. 

Su muerte fue después de sufrir
un nocuat por parte del púgil Bryan
Mercado, quien también debutaba
como profesional. 

Esta era la primera pelea del cita-
do púgil de Nicaragua, de Keyving
Magdiel, quien murió el viernes por
la mañana en el hospital de Matalpa. 

Hernández González es el segun-
do boxeador profesional
nicaragüense que fallece tras un
combate en los últimos ocho años.

El primero fue David ‘el Terry’
Acevedo, también de 23 años, quien
falleció en un hospital el 21 de
noviembre de 2015, ocho días
después de haber sido noqueado por

Nelson Altamirano en el último min-
uto del octavo asalto de una pelea
organizada por la promotora del
exbicampeón mundial de boxeo, el
nicaragüense Rosendo Álvarez.

Fuerza Regia Femenil volvió a sacar
un triunfo más en esta temporada regular
de la Liga Nacional de Baloncesto
Profesional de México.

El conjunto regio venció el viernes
por la noche y en casa ante los
Correcaminos de Tamaulipas, logrando
esto por un marcador final de 85 puntos
contra 68.

Victoria importante para Fuerza
Regia Femenil y eso de cara a los play-
offs que tendrán en los próximos días en
la mencionada justa.

La escuadra de José Vidal ya tiene
una marca ganadora de 11 víctorias y
solo ocho derrotas en la campaña.

Será este sábado por la noche cuando
tengan su último duelo de temporada
regular ante Correcaminos y este será en
el Gimnasio Nuevo León Unido, de cara
a la postemporada y con rival por definir.

México logra récord en JCC

Es Checo Pérez segundo y 
cuarto en prácticas libres

Pérez volvió a sentirse cómodo en su RB19 

La delegación de Nuevo León ha aportado a México con 30 medallas de oro 

Eliminan a mexicanos en Wimbledon 

Olmos quedó eliminada

Vence FR Femenil a Correcaminos

Fuerza Regia Femenil volvió a sacar un triunfo más

Inicia Sultanes con triunfo

El segundo duelo de la serie entre Sultanes y Tigres de Quintana Roo
en el Palacio Sultán será este sábado

Sin medallas
baloncesto
de Nuevo León

Los equipos regios fueron eliminados

Muere púgil nicaragüense 

Keyving Magdiel Hernández
González
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El Universal.-                                     

Luis Miguel continúa acapa-
rando la atención mediática en
los últimos meses. Primero sur-
gieron especulaciones sobre su
supuesto romance con Paloma
Cuevas. Luego, se dio a conocer
su esperado regreso a los escena-
rios con la gira de 2023, tras
cinco años de ausencia. Además,
la semana pasada sorprendió a
sus seguidores con un gesto ama-
ble al firmar autógrafos en un
aeropuerto de Madrid. Ahora,
nuevamente impacta al ser capta-
do en un vuelo comercial, mos-
trando su humildad.

El cantante siempre ha llevado
una vida llena de lujos y comodi-
dades. Incluso desde su adoles-

cencia se sabe que ha viajado en
jet privado, aunque con el paso
del tiempo ha cambiado de aero-
naves.

Según medios nacionales,
llegó a trasladarse en un
Gulfstream, una nave valorada en
al menos 60 millones de dólares.
También se conoce que ocasio-
nalmente los renta. Por lo tanto,
verlo ahora en un vuelo comer-
cial resulta inusual y sorprenden-
te.

El impactante suceso fue cap-
turado por atentos fanáticos que
los reconocieron al instante. En la
actualidad, el video se ha vuelto
ampliamente popular en las redes
sociales.

En el clip, se puede observar a
"El Sol" luciendo una chaqueta

negra, gafas oscuras y una sonri-
sa radiante, a pesar de que los
pasajeros los estaban grabando.

Según el programa "Sale el
Sol", el vuelo en el que fueron
avistados, tanto él como su
supuesta prometida, se dirigía de
España a Londres. Se especula
que podrían estar cumpliendo un
compromiso relacionado con la
diseñadora de modas.

Además, las conductoras
informaron que Luis Miguel
mostró amabilidad hacia sus fans,
y se compartieron algunas imáge-
nes que evidencian su buena acti-
tud.

Lo que nadie se imaginó, tras
el anuncio del tour de Mickey, es
que la expectativa por volverlo a
ver y escuchar en vivo provocaría

tal euforia entre sus fans que, a
tan solo unas horas de que salie-
ran a la venta los boletos, logró
agotar los más de 60 conciertos
que hasta ahora conforman este
tour.

En nuestro país anunció pre-
sentaciones en ciudades como
Monterrey, CDMX, Oaxaca,
Puebla, San Luis Potosí, León,
Morelia, Veracruz,
Aguascalientes, Querétaro y
Guadalajara, siendo esta última el
cierre de su gira. Hasta el
momento todos y cada uno de
estos shows habían sido declara-
dos como "sold out", sin embar-
go, se ha dado a conocer que el
intérprete de "La incondicional"
abrió una nueva fecha en tierras
aztecas.

Especial.-                                             

Realmente Deadpool 3 está
apuntando a ser una de las más
grandes cintas de superhéroes de
todos los tiempos, pues todos los
rumores que ha cosechado durante
poco tiempo han sido de lo más sor-
prendentes y locos.

Ahora, por si muchos fans no lo
recuerdan, en el 2003 Marvel rea-
lizó una adaptación de Daredevil al
live action con Ben Affleck como
Matt Murdock, además contó con
Jennifer Garner como Elektra
Natchios, su interés amoroso. Si
bien la cinta no contó con el éxito
esperado, a lo largo de los años fue
ganando más cariño, incluso más
con su respectivo corte del director.

Dos años después, Jennifer pro-
tagonizó su proyecto en solitario
con su propia cinta, pero con resul-
tados bastante mediocres, por lo que
la actriz terminó su camino con las
cintas de superhéroes...hasta ahora.

Según una noticia de The
Hollywood Reporter, Jennifer
Garner volverá en su papel de
Elektra para Deadpool 3. Han pasa-
do 18 años desde que dicha actriz
estuvo involucrada por última vez
en este género. 

Jennifer se suma a los rumores
de que los Patrick Stewart, Ian
McKellen, Halle Berry y otros acto-
res del universo de Fox estarán en
dicha cinta. 

Basada en el antihéroe menos
convencional de Marvel Comics,
Deadpool cuenta los orígenes del
antiguo agente de las Fuerzas
Especiales reconvertido en merce-
nario Wade Wilson, quien, tras ser
sometido a un perverso experimen-
to que le confiere poderes de cura-
ción acelerada, adopta el álter ego
de Deadpool. Armado con sus nue-
vas habilidades y un oscuro y per-
verso sentido del humor, Deadpool
persigue al hombre que casi acabó
con su vida.

Vuelve Jennifer Garner
como Elektra en Deadpool 3

Captan a Luis Miguel en vuelo comercial junto a Paloma Cuevas

Comparte Taylor Swift su álbum
regrabado Speak Now 

Especial.-                                      

La cantante estadounidense

Taylor Swift publicó a media-

noche su tercer álbum regraba-

do, “Speak Now”, que incluye

seis canciones inéditas.

Swift ha sorprendido a sus

fans con este lanzamiento que

es la regrabación de su exitoso

álbum "Speak Now" lanzado

originalmente en 2010.

“Hice Speak Now” por pri-

mera vez, completamente auto-

escrita, entre las edades de 18 y

20 años. Las canciones que

vinieron de esta época de mi

vida estuvieron marcadas por

una honestidad brutal, confe-

siones diaristas sin filtros y sal-

vaje melancolía”, expuso la

cantante en su cuenta de

Instagram.

“Me encantaeste álbum por-

que cuenta una historia de cre-

cer, sacudirse, volar y estrellar-

se... y viviendo para hablar de

ello”. añade Swift.

YA DISPONIBLE
Esta versión tan esperada ya

está disponible en todas las

plataformas digitales, lo que

significa que Taylor Swift ha

recuperado los derechos de sus

canciones después de que su

catálogo fuera vendido a

Scooter Braun.

Además de las canciones

originales del álbum, Taylor

Swift ha añadido seis nuevas

canciones tituladas "From The

Vault" en esta versión. 

Estas canciones son aque-

llos temas que no fueron

incluidos en el álbum original

y que sus fans han estado espe-

rando escuchar durante mucho

tiempo. Entre las nuevas can-

ciones se encuentran colabora-

ciones con la banda Fall Out

Boy y Hayley Williams de

Paramore.

Las seis canciones "From

The Vault" incluidas en "Speak

Now Taylor's Version" son:

"Electric Touch" (feat. Fall Out

Boy), "When Emma Falls In

Love", "I Can See You",

"Castles Crumbling" (feat.

Hayley Williams), "Foolish

One", y "Timeless". Estos

temas agregan una nueva

dimensión al álbum y brindan a

los fans la oportunidad de des-

cubrir material inédito de

Taylor Swift.

FANS FELICES
Los fans de Taylor Swift

han celebrado con entusiasmo

el lanzamiento de "Speak Now

Taylor's Version" en las redes

sociales. Han compartido

memes y comentarios emocio-

nados sobre las canciones más

icónicas del álbum.

La salida de estas nuevas

canciones y la regrabación del

álbum original ha generado

una gran emoción entre los

seguidores de Taylor Swift,

quienes han esperado con

ansias este momento.

Con "Speak Now Taylor's

Version", Taylor Swift

demuestra una vez más su

talento artístico y su dedica-

ción a su música. La regraba-

ción de sus álbumes anteriores

le permite tener el control total

de su obra y compartir con sus

fans nuevas versiones de sus

canciones favoritas. Esta nueva

entrega es un regalo para los

seguidores de Taylor Swift y

una muestra más de su habili-

dad para reinventarse y sor-

prender al público.

La nueva producción incluye seis nuevas canciones no con-
templadas en la primera versión del 2010.

Todo parece indicar que Garner volverá al set a donde también
hará acto de presencia Ben Affleck.

Britney Spears no presentará cargos
Nevada, EU.-                               

Tras una breve investi-

gación por el altercado que

involucró a la estrella del

pop, Britney Spears, al nova-

to de los Spurs de San

Antonio Victor Wembanyama

y un integrante del equipo de

seguridad del jugador, infor-

mó la policía de Las Vegas

que no se levantarán cargos.

Spears dijo que había sido

golpeada por un guardia de

seguridad mientras trataba de

acercarse a Wembanyama

cerca de un restaurante en un

complejo de casinos en Las

Vegas el miércoles por la

noche. 

El jugador francés dijo que

una persona, que más tarde le

dijeron que había sido Spears,

lo había sujetado por la espal-

da.

EL REPORTE
Spears presentó un reporte

a la policía, alegando agre-

sión. El Departamento de

Policía Metropolitana de Las

Vegas dijo que su investi-

gación había concluido y “no

se presentarán cargos contra

la persona involucrada”.

La policía dice que videos

de vigilancia muestran que

Spears se golpeó inadvertida-

mente en la cara después de

que su mano fuera apartada

de Wembanyama.

Wembanyama tiene pro-

gramado hacer su debut en la

Liga de Verano de la NBA

con los Spurs en Las Vegas el

viernes por la noche.

El adolescente francés de

2.20 metros de estatura fue la

primera elección del draft de

la NBA el mes pasado y se

presenta en la liga con un alto

reconocimiento similar a

LeBron James en 2003.

El altercado ocurrió el

miércoles por la noche;

Spears dijo que reconoció a

Wembanyama en otro hotel

más temprano y cuando lo vio

nuevamente en el Aria Resort

& Casino “decidió acercarse

a él y felicitarlo por su éxito”.

Spears dijo: “un miembro

de su equipo de seguridad me

empujó con su mano en mi

rostro sin mirar atrás, frente a

una multitud. Casi me derriba

y provocó que se me cayeran

los lentes”.

El momento en el que

Britney Spears recibió un

manotazo de parte de un

guardaespaldas del jugador

de baloncesto Victor

Wembanyama fue revelado

por internautas, quienes cap-

taron la agresión.

En las imágenes de un telé-

fono celular obtenidas por

TMZ el viernes, se puede ver

a Britney que corre detrás del

jugador de los San Antonio

Spurs y lo alcanza a tocar por

la espalda, generando expre-

siones de asombro.

La policía dice que se optó por dejar las cosas por la paz.

Diagnostican con infección

a Ana Claudia Talancón
El Universal.-                                   

Ana Claudia Talancón

sigue hospitalizada, pero ya

le diagnosticaron una fuerte

infección, descartando apen-

dicitis.

Por medio de un video

subido a su cuenta de

Instagram, la actriz de "El

crimen del Padre Amaro"

agradeció los mensajes de

apoyo por parte de la gente,

que le fueron escritos en sus

redes sociales.

"Aquí sigo, no me han

dado de alta. La verdad sí me

he sentido muy malita, pero

estoy bien cuidada y voy a

mejorar", dice en el video,

donde se le ve en cama y

acompañado de su mascota

perruna.

Esta es la segunda vez en

que Ana Claudia Talancón es

hospitalizada de emergencia,

la primera ocurrió en 2022

cuando la actriz grababa una

serie de televisón y vomitó

debido una intoxicación por

los químicos con los que lim-

piaron el camper donde se

instalaba para alistar las esce-

nas de su personaljes.

“Fue horrible, la verdad.

Empecé a vomitar sangre, me

asusté horrible y estuve tres

días internada. Parece ser que

tengo una clase de alergia

específicamente a estos quí-

micos, entre ellos el cloro y el

amoníaco", declaró Talancón

en aquella ocasión.

“Tenía laceraciones en el

estómago y en la tráquea y se

me inflamaron los pulmo-

nes”.

SU PADECIMIENTO
La reconocida actriz reveló

que está lidiando con un

padecimiento estomacal y,

visiblemente conmovida,

expresó que su condición le

ha impedido responder los

mensajes en sus redes socia-

les.

"Estoy bien cuidada y voy

a mejorar", compartió, sin dar

más detalles.

La actriz no la ha pasado

nada bien en las últimas

horas, pues según informó a

través de sus redes sociales

está hospitalizada por segun-

da ocasión.

Ahora, al parecer se trata

de una apendicitis, pues ella

misma dio ese detalle hace

unas horas, pero no ha vuelto

a publicar nada al respecto.

Ayer, 6 de junio, la famosa

generó preocupación al ser

vista en una cama de hospital.

Aunque no se conocían deta-

lles sobre lo que le estaba

sucediendo, fue la propia per-

sona quien reveló la posibili-

dad de que se tratara de apen-

dicitis.

"Que puede que sea apen-

dicitis. Así desde las 3 am",

escribió Talancón para descri-

bir una fotografía en la que

sag en una camilla, visible-

mente cansada.

La foto la tomó su hermana

Regina Talancón, quien tam-

bién es actriz y con quién

suele compartir varios

momentos personales y pro-

fesionales.

La actriz sufre un fuerte
padecimiento estomacal.
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César López                                   

Con el objetivo de que los más
pequeños del hogar puedan apro-
vechar sus vacaciones combinando
la diversión con el aprendizaje, el
alcalde de San Nicolás, Daniel Ca-
rrillo Martínez, dio a conocer los
cursos de verano que ofrecerán en
más de 20 sedes del municipio y
con más de 15 temas diferentes.

Carrillo Martínez, invitó a todas
las familias para que lleven a los pe
queños a los campamentos y cur-
sos que las distintas dependencias
municipales están ofreciendo, en
los que pueden aprender de artes,
valores, cómo tener una movilidad
segura, cómo llevar una vida salu-
dable, repostería y más.

VERANO PARA PEQUES
Las inscripciones ya se encuen-

tran abiertas y en algunos casos en
marcha, como el “Verano para pe-
ques” que inició el 3 de julio y
estará hasta el 28 del mismo mes
en la Biblioteca Manuel Barragán
de 16:00 a 18:00 Hrs, durante este
tiempo los menores de tres a cinco
años podrán aprender mientras jue-
gan acompañados de sus padres o
tutores. 

La Secretaría de Desarrollo Hu-
mano, también ofrece otras activi-
dades para niños y niñas de los seis
años en adelante en las cinco bi-
bliotecas municipales, como lo son
el programa “Vacaciones en tu bi-
blioteca” y el curso de dibujo infan
til, o bien el campamento “Verano
en familia” en el Centro Comuni-
tario Valle Mezquital, los interesa-
dos pueden pedir informes al
WhatsApp: 81-2206-9466.

VERANO CON VALORES
La Dirección General de Bie-

nestar Social, está invitando al
“Verano con Valores 2023” que ini
cia el 24 de julio y en donde niñas
y niños de seis a 12 años podrán
aprender a ser empáticos, respetuo-
sos, tolerantes, leales, honestos,
justos, equitativos, solidarios y más

a través de distintas actividades.
Para registrar a los pequeños y

que puedan reforzar su aprendizaje
en valores, sólo tienen que comu-
nicarse al 81- 2437-3585 o bien
acudir a los centros comunitarios
en las colonias Díaz Ordaz, Nuevo
Mezquital, Miguel Alemán, Valle
Mezquital, Unidad Laboral, Mira-
dor, Vicente Guerrero, Constitu-
yentes de Querétaro 2do Sector y
Prados del Nogalar, mismos en los
que se llevará a cabo.      

EMPRENDIMIENTO
Este verano también pueden

comenzar su camino al emprendi-
miento con los cursos de repostería
gratuitos que el IMPLADEM, está
ofreciendo para las personas de
siete a 12 años que residan en San
Nicolás, éste constará de dos gru-
pos del 17 al 21 y del 24 al 28 de
julio en sus instalaciones de 09:00
a 12:00 Hrs., las inscripciones son
a partir del próximo lunes y tiene
un cupo limitado, para no perder
esta oportunidad pueden comuni-
carse al 81-2889-9987.

VERANEARTE
Sin embargo, si lo que realmen-

te quieren es apoyar a sus hijos en
el camino de las artes, pueden ins-

cribirse al “VeraneArte 2023”, en
el que aprenderán artes plásticas,
danza, música, teatro y cine del 24
de julio al 04 de agosto en el
Centro Cultural la Pérgola o bien,
del 31 de julio al 11 de agosto en
los centros culturales; para más
información enviar un correo:
l a p e r g o l a c e n t r o c u l t u -
ral@gmail.com, o marcar al 81-
2139-0215 o al 81-8158-1200 Ext.
2022.

Otra de las disciplinas que pue-
den conocer y perfeccionar los
menores es natación, mediante el
campamento acuático, recreativo y
deportivo que estará abierto en las
unidades deportivas; Anáhuac,
Don Jesús Hinojosa, Mario J.
Montemayor y Roberto Hernán-
dez Jr. del 24 al 28 de julio y del 31
de julio al 04 de agosto, previo
registro.

VERANO SALUDABLE 
Y ECOLÓGICO

El municipio busca reforzar los
buenos hábitos en los nicolaítas
desde temprana edad, por ello, ofre
cerá el campamento “Verano Sa-
ludable 2023”, en el que niñas y
niños de nueve a 12 años podrán
aprender a cuidar su salud en la
Sala Polivalente de la Dirección de

Salud, para conocer más, pedir in-
formes a los teléfonos: 81-8158-
1356 y 81-8158-1309.

El campamento “Verano Ecoló-
gico 2023”, que ofrece la Unidad
de Protección Ambiental y Cambio
Climático del 07 al 11 de agosto, es
otra oportunidad para establecer en
los ciudadanos acciones para el
bien común, para conocer más de
este se invita a comunicarse al: 81-
8158-1200 Ext. 2040.

SIEMPRE ALERTA
Si bien algunas de las activida-

des que están ofreciendo las dife-
rentes instancias nicolaítas tienen
costo, otros son completamente
gratuitos, tal es el caso del “Campa
mento de verano siempre alerta”
que ofrece la Secretaría de Movi-
lidad, mismo que se llevará a cabo
del 24 al 28 de julio en el Gimnasio
Constituyentes  de Querétaro y del
31 de julio al 04 de agosto en el
Gimnasio Batocletti Ronco, para
registrarse deben enviar un
WhatsApp al: 81-1910-9876.

Quienes estén interesados en
cualquiera de los campamentos y
cursos de verano que está ofrecien-
do el Gobierno de San Nicolás,
pueden conocer más a través de sus
redes oficiales.

César López                                        

En homenaje al pintor y mura-
lista mexicano Fermín Revueltas,
el Consejo para la Cultura y las
Artes de Nuevo León, realizará
durante el mes de julio el progra-
ma transversal “Somos
Producción, Somos Revueltas”
rumbo a la celebración de los 25
años de su mural “Alegoría de la
Producción”, que se exhibe en
Centro de las Artes – Nave
Principal y en el 123 aniversario
de su natalicio.

“Somos Producción, Somos
Revueltas”, consiste en una serie
de actividades culturales en torno
a la vida y obra de Fermín
Revueltas, donde participan los
espacios de Conarte: el Centro de
las Artes, Niños Conarte,
Pinacoteca de Nuevo León, la
Escuela Adolfo Prieto, Cineteca y
Fototeca de Nuevo León.

“Es una acción sin preceden-
tes en la que los espacios de
Conarte trabajan de manera trans-
versal y colaborativa, para visibi-
lizar y redescubrir los bienes
patrimoniales que se encuentran
en resguardo del Organismo
resaltando su valor; con este tipo
de proyectos buscamos acercar y
sensibilizar a los diversos públi-
cos para que descubran su rele-
vancia artística, histórica y cultu-
ral”, manifestó Ninfa Romero,
Secretaria Técnica de Conarte.

El mural “Alegoría de la

Producción”, se convirtió en la
última obra del artista -realizada
en 1934- por encargo del Banco
Nacional Hipotecario y de Obras
Públicas, desde octubre de 2000
fue cedido en comodato al
Consejo para la Cultura y las
Artes de Nuevo León para ser
exhibido en el vestíbulo su Teatro
del Centro de las Artes.

Fue realizado según la técnica
de la pintura al fresco sobre un
panel desmontable y representa el
equilibrio entre el ambiente natu-
ral y su intervención con obras
constructivas creadas por la mano
e ingenio del hombre; así, la tie-
rra, el mar y las montañas, se
transforman en carreteras, presas
y toda clase de elementos progre-
sista

Ofrecen mirada del arte a la migración y movilidad

El Universal.-                                  

A un año de su muerte, el Mu-
seo Nacional de Arte (Munal) rinde
homenaje al artista michoacano Ro
drigo Pimentel con la exposición
Rodrigo Pimentel (1945-2022).
Transmutaciones.

Si bien la muestra cuenta con 94
obras que el artista hizo durante su
carrera, no se trata de una retros-
pectiva como tal, pues sólo se enfo-
ca en el arte figurativo de Pimentel,
explica en entrevista la curadora de
la exhibición, Renata Blastein.

"La primera parte de su obra era
de estilo abstracto y el cambio era
muy abrupto y había mucho (arte)
que mostrar, entonces decidí sólo
mostrar su etapa figurativa".

La muestra está dividida en los
núcleos Orígenes, Autorretratos,
La máscara, carnaval nacional; La
migración; El amor y la autocon-
ciencia, Bestiario y Paisajes.

"Pimentel siempre estuvo en

búsqueda de sus raíces, tanto pre-
hispánicas, como sus raíces nacio-
nales y las de su propia identidad",
dice Blastein sobre la motivación
de Pimentel para hacer su arte.

La curadora señala que el título
Trasmutaciones es a propósito del

interés del pintor sobre la transfor-
mación de la identidad a partir del
uso de la máscara.

"Hay dos autorretratos de él con
una máscara. Para él, la máscara
era la cara del artista, jugando con
la forma en la que se presentaba al

público", cuenta.
Esta es la primera gran exposi-

ción en solitario de Pimentel, desde
que su muestra individual en el
Palacio de Bellas Artes entre 1994
y 1995. Por eso, la mayoría de las
obras que ahora se exhiben en el
MUNAL son piezas que no se
habían mostrado al público.

En la exposición se pueden ver
piezas que abordan temas contem-
poráneos y temas que le inquieta-
ban personalmente. Por ejemplo,
en la obra Pandemia muestra a dos
calaveras con corazones, haciendo
referencia a la pandemia de SIDA.
Mientras que en el cuadro Autocrí-
tica, Pimentel, quien gustaba de
autorretratarse, se muestra ahor-
cándose a sí mismo. "Podemos ver
lo exigente que era consigo mis-
mo", agrega Blastein.

Rodrigo Pimentel (1945-
2022). Transmutaciones estará
abierta hasta el 3 de diciembre.

Homenajean a Rodrigo Pimentel en el Munal

El homenaje es la celebración de los 25 años del mural
“Alegoría de la Producción” en Conarte.

Tiene SN una gran oferta
de cursos para este verano 

César López                                       

La Secretaría de Cultura de
Nuevo León participará en el “En-
cuentro Internacional sobre Mo-
vilidad Humana 2023” con la
exposición de arte multimedia titu-
lada “Lo que permanece”.

Dicha, con piezas de Mónica
Lozano, Mabel Weber, Adriana Ál
varez e Iris Morales será inaugura-
da este lunes 10 de julio a las 10
horas la agenda de arranque del
Encuentro y permanecerá abierta
hasta el 14 de julio.

La exposición será inaugurada
por Melissa Segura Guerrero, titu-
lar de Cultura acompañada por la
fotógrafa Mónica Lozano y Javier
Navarro, Secretario General de Go
bierno de Nuevo León.

Mónica Lozano, fotógrafa de la
exposición, explicó la importancia
de su obra, sobre todo en estos
tiempos de difíciles sucesos.

“Nací y crecí en la frontera entre
México y Estados Unidos. Mi tra-
bajo habla de la condición humana
en lugares desgarradores y tiempos
difíciles. Interrogándome sobre el
tema de la supervivencia en la fron
tera; me interesa captar historias
que sean un verdadero testamento

de valentía. Consciente de la proble
mática que se vive en las zonas
fronterizas de todo el mundo, mi
objetivo es crear contenidos visua-
les con carga social que hablen de
las terribles condiciones de inmi-
grantes, desplazados, refugiados y
solicitantes de asilo durante su peli-

groso cruce de fronteras; lo que
ocurre después de cruzar y llegar a
‘la tierra prometida’ y empezar a
experimentar las constantes fronte-
ras invisibles que aún hay que cru-
zar”, es como resume la fotógrafa
Lozano la mirada panorámica
desde su trabajo por un tema vital
en la agenda binacional.

Melisa Segura, Secretaria de
Cultura destacó la importancia de
la obra de Lozano.

“Contar con cuatro valiosas
artistas, sus propuestas, su visión y
miradas para temas tan complejos
como son la migración, la movili-
dad y los retos que implica, nos
invita a reflexionar, emprender y
mantener acciones orientadas a
fortalecer los derechos culturales
de todos”, expresó.

Para lograr esta iniciativa, cola-
boraron la Secretaría de Gobierno
del Estado, Inclusión e Igualdad y
el INJUVE Nuevo León.

Homenajeará Conarte

a Fermín Revueltas

Habrá arte, deporte, aprendizaje de valores y más actividades
para los peques del hogr.

La muestra reúne obras de cuatro artistas de la lente.

La muestra estará en exhibición hasta diciembre.

Hay una gran variedad de
campamentos.

“Somos producción, somos
Revueltas”, reúne una serie
de actividades.

El Universal.-                                  

La obra artística "Can't help
my self" de los artistas chinos
Sun Yuan y Peng Yu ha causa-
do una profunda tristeza entre
varios usuarios en redes
sociales.

Se trata de un brazo robóti-
co común y corriente, el cual
se instaló por primera vez den-
tro de la exposición Tales of
Our Time en 2016. 

Su única misión era con-
tener un líquido hidráulico que
se encontraba constantemente
filtrándose y que se requería
para seguir funcionando, ya
que, si llegaba a escaparse
demasiado, éste dejaría de fun-
cionar.

INTERACCIÓN
Cuando el proyecto fue lan-

zado por primera vez, el robot
pasó la mayor parte de su tiem-
po bailando e interactuando
con la gente, por lo que el
líquido fue cayéndose poco a
poco, pero era recogido por
este mismo. Al paso de los
años, la cantidad fue aumen-
tando, por lo que era inmane-
jable, así que terminó quedán-
dose sin líquido en 2019,

dejándolo completamente
inservible.

En redes sociales la historia
de esta exposición ha con-
movido a internautas, quienes
se han identificado con esta
obra, y hasta la han comparado
con la vida diaria de una per-
sona, como el usuario Nicolás
Morales quien escribió: "El
líquido hidráulico hace
relación a cómo nos matamos
tanto mental como físicamente
por dinero, sólo en un intento
por sostener la vida".

La obra ha quedado inservible.

Obra de arte causa

furor en redes sociales

Sun Yuan.


